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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se anotan 123 para el IEE 
El Congreso Local recibió en total 123 registros de aspirantes a consejeros del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), al  finalizar ayer por la tarde el periodo de inscripción marcado 
por la convocatoria oficial, por lo que la comisión especial electoral sesionara mañana 
miércoles para depurar la lista tras analizar quienes cumplieron los requisitos. (El Sol de 

Puebla) 
  

  

 
 

Puebla, de las peores en manejo de Ceresos 
Puebla se ubica en los primeros lugares de la lista de entidades con peor manejo de sus 

centros penitenciarios, de acuerdo al organismo México Evalúa, destacando la 
sobrepoblación de internos y la falta de confianza ciudadana en los agentes de ministerios 
públicos. (Heraldo) 

   

 

 

Cabildean iniciativas legislativas 
Diputados locales, miembros de la LVIII Legislatura local, se reúnen con el gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para exponer los temas de la Agenda Legislativa 

correspondiente al Tercer Periodo Ordinario de Sesiones del Poder Legislativo. (Síntesis) 
  

 

 

Burócratas electorales, tras un lugar en el IEE 

El proceso de inscripción de los aspirantes a  consejeros electorales concluyó ayer por la 
tarde. Se  inscribieron 123 candidatos. Seis consejeros electorales buscan la ratificación, 
Ex consejeros electorales locales y funcionarios electorales van a la caza de una  
consejería. (Intolerancia) 

  
 

 

CANOVAS, el favorito del morerovallismo para el IEE 

El nayarita Víctor Joaquín Cánovas Moreno, operador electoral de Rafael Moreno Valle y 
del exgobernador Melquiades Morales Flores, así como coordinador de asesores de Héctor 
Ortiz, exgobernador priista de Tlaxcala, se alza como el gran favorito para ser elegido 
como uno de los nueve consejeros del IEE por sus vínculos directos con el 
morenovallismo durante su paso por la Secretaría de Finanzas como director de 
Vinculación Social. (Cambio) 

  
 

 

Presenta RMV 9 iniciativas a los diputados 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó un paquete de nueve iniciativas 
legislativas, para ser revisadas durante el tercer periodo ordinario de sesiones en el 
Congreso del estado. (Milenio) 

  
 

 

22 personas ligadas a organismos electorales aspiran al IEE 

En la pugna por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) participan 123 
ciudadanos, de los cuales 22 han desempeñado altos cargos en distintos órganos 
comiciales, mientras en el grupo restante están funcionarios estatales y familiares de 
secretarios de Estado, así como líderes sindicales y académicos de diversas instituciones 
educativas. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Van 123 aspirantes por nueve asientos en el Instituto Electoral 
Un total de 123 aspirantes, incluidos seis de los ocho consejeros en funciones, 
funcionarios estatales, ex diputados y académicos, se inscribieron ante del Congreso 
Local para ser integrantes del próximo Consejo General del Instituto Electoral del Estado 
(IEE) por un periodo de siete años, a partir del 30 de octubre de este año. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle logra un convenio más de agricultura por contrato 
El Gobernador Rafael Moreno Valle sumó un convenio más de agricultura por contrato 

entre empresas comercializadoras y productores de hierbas medicinales de nueve 
municipios. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Alcalde de Puebla emprende gira de trabajo por China y Corea del Sur 
En posteriores actividades, el munícipe poblano asistirá a Seúl, Corea, donde se llevará a 
cabo la reunión conjunta de ICLEI (Gobiernos Locales por la Sustentabilidad) GexCom 
(Global Executive Committee) y el Consejo Mundial de Alcaldes sobre cambio climático. 

(Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Presidente del Congreso no sabe cómo hacer la renovación en la CAIP 
No obstante que en esta semana concluye el plazo para que el Congreso del Estado emita 
la convocatoria para elegir al nuevo integrante de la Comisión de Accesos a la 
Información Pública, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso Local, Edgar Salomón Escorza, dijo desconocer las fechas y condiciones en las 
que deberán emitirla. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Critica Gordillo a madres trabajadoras 

Elba Esther Gordillo, lideresa del SNTE, arremetió contra las madres trabajadoras, a las 
que acusó de abandonar la formación de sus hijos por laborar. (Reforma) 

  
 

 
Peña: apertura, sin privatizar PEMEX 
El presidente electo Enrique Peña Nieto rechazó que Petróleos Mexicanos se vaya a 
privatizar, aunque reconoció que impulsará una mayor participación privada en la 
paraestatal. "El Estado mexicano debe mantener propiedad y rectoría sobre la 
administración de los hidrocarburos del país", dijo en una reunión con más de 40 
empresarios. (El Universal) 

 
 

 

 
Recuperan tres normales; 176 paristas, al MP 
El gobierno de Michoacán reportó que recuperaron las normales de Cherán, Artega y 
Tiripetío y 82 vehículos secuestrados la madrugada del lunes, mediante un operativo 
policiaco que dejó 176 estudiantes detenidos y 13 vehículos incendiados. (Milenio digital)  

  
 

 

Peña Nieto, listo para el rescate de España 

El presidente electo, Enrique Peña Nieto, llegó a esta capital para preguntar a los grandes 
empresarios y a las autoridades del gobierno español cómo puede ayudar México a este 
país a salir de su crisis. Quiero dejar constancia de mi interés por apoyar a España ante la 
difícil situación que vive, expresó. (La Jornada) 

  
 

 

Nobel de Economía, para EU por teoría de mercados 

Alvin Roth, que fue galardonado con el prestigiado premio, colaboró en México con 
publicaciones para el Fondo de Cultura Económica, el estudioso analizó algunos aspectos 
como la oferta de los mercados y la densidad de los mismos como factor de atracción en 
la teoría económica. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

EPN, por la democracia sindical pero “sin trastocar autonomía” 
El Presidente electo, Enrique Peña Nieto, se dijo ayer a favor de la democracia sindical, 
pero sin trastocar la autonomía de los gremios ni las conquistas de estos, y avaló también 

los contratos de Pemex con astilleros de Galicia, España, para la construcción de  dos 
plataformas habitacionales marítimas —"floteles"—, ya que se trata de una operación que 

significará "ganar-ganar" para ambas partes, dijo. (Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Costará 139 mdd avión presidencial; Boeing tiene listo el contrato para la 
transacción 

El nuevo avión presidencial que comprará el gobierno mexicano costará 139 millones de 
dólares (mil 781 millones 27 mil 600.36 pesos, al tipo de cambio de ayer). Se trata de 
una aeronave modelo Dreamliner 787-9 con capacidad para realizar vuelos trasatlánticos 

sin hacer escalas y diseñada para transportar entre 250 y 290 pasajeros. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Viaja Rivera a China y Corea del Sur 
El Alcalde poblano participará como panelista en la VI Cumbre de Negocios China-Latinoamérica y Caribe 2012 
"Transformación" del Comercio e Inversión hacia un mayor desarrollo" En posteriores actividades, el munícipe 
poblano asistirá á Seúl, Corea, donde se llevará a cabo la reunión conjunta de ICLEI (Gobiernos Locales por la 
Sustentabilidad) GexCom (Global Executive. Committee) y el Consejo Mundial de Alcaldes sobre cambio climático.  
Por invitación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el día de hoy el Presidente Municipal de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, se traslada al Continente Asiático, donde se reunirá con el Cónsul General de México en 
Shanghai, Rolando García Alonso, a fin de abordar las oportunidades y estrategias de cómo aprovechar las 

ventajas que  ofrece China para beneficio de la capital poblana. (Redacción) 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Rivera participa en Cumbre de Negocios en Asia 
Por invitación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el día de hoy el Presidente Municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, se traslada al Continente Asiático, donde se reunirá con el Cónsul General de México en 
Shanghai, Rolando García Alonso, a fin de abordar las oportunidades y estrategias de cómo aprovechar las 
ventajas que ofrece China para beneficio de la capital poblana. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UH1PXG_MjTg 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reitera Comuna: no ambulantes en la Calzada Zaragoza 

El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, advirtió a los comerciantes informales de la 
organización 28 de octubre, que no tolerarán su instalación en el arroyo vehicular de la Calzada Ignacio Zaragoza 
y que en tal caso, igual que lo hicieron el sábado pasado, los retirarán. Luego de que comerciantes informales 
bloquearon el tránsito vehicular anteayer en la Calzada Ignacio Zaragoza antes del Viaducto homónimo en el 
sentido oriente-poniente acusando abusos de parte de inspectores de Vía Pública y policías municipales, el 
funcionario aclaró que se ordenó el operativo ya que invadieron el carril de extrema derecha de la vialidad. (Belén 
Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733241.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Proyectan mejorar orden en Los Portales 

El Ayuntamiento de Puebla planea mejorar el orden e imagen de los Portales Morelos, Hidalgo y Juárez con 
disposiciones como liberar espacio para la circulación de peatones y controlar el ruido, sin embargo, los 
comerciantes y trabajadores de los restaurantes y demás establecimientos temen que éstas reduzcan sus ventas. 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UH1PXG_MjTg
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733241.htm
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Las reformas al Código Reglamentario Municipal (Coremun) que en cuestión de días podrían ser aprobadas por el 
Cabildo, consisten en exigir a todos los negocios establecidos de los Portales, identificar plenamente el paso 
peatonal, las rutas de evacuación y otros pasillos, los cuales además, tendrán que liberar de cualquier objeto que 

pudiera representar un obstáculo o riesgo para los transeúntes. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733243.htm 
 

 
 
HERALDO 

 19 colonias, focos rojos en delincuencia 
Dentro del municipio de Puebla se han detectado 19 colonias y juntas auxiliares como los focos rojos en cuanto a 
la incidencia delictiva del fuero común, las cuales se dividen en cuatro diferentes polígonos. Informó el titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, quien destacó que los principales 
delitos que se cometen son el robo a transeúnte y lesiones, aunque evitó dar a conocer el número de incidentes 

que se registran en cada uno de los puntos concéntricos. El funcionario municipal explicó que, además de 
incrementar el patrullaje y los operativos que se realizan por medio de efectivos policiacos, también se han 
establecido programas de prevención al delito, como el denominado Promotores Voluntarios, mediante el cual se 
identifican las principales problemáticas sociales de cada centro poblacional. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/ciudad/19-colonias-focos-rojos-en-delincuencia 

 
HERALDO 

 Ayuntamiento investigará a constructora LT Real State 
La Sindicatura del ayuntamiento inició una investigación por las irregularidades registradas en la constitución del 
Fraccionamiento La Cima, realizado por la constructora LT Real State, la cual está ligada al personal que colaboró 
en el municipio mientras fue alcaldesa, Blanca Alcalá Ruiz. Dio a conocer el regidor Arturo Loyola González, quien 
detalló que entre las irregularidades se encuentra la inobservancia de la Ley de Fraccionamientos del Estado de 

Puebla, la cual estipula que en la creación de un conjunto habitacional la constructora debe donar al municipio el 
20 por ciento de la superficie total, para establecer áreas públicas, jardines e incluso vialidades. (Jorge Pérez 
Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/ciudad/ayuntamiento-investigar%C3%A1-constructora-lt-real-
state 
 

 
 

SINTESIS 

 Rechaza SSPTM que obras causen accidentes viales 
En un lapso de 72 horas, se registró el deceso de una persona y el atropellamiento de tres más, en las 
inmediaciones de obras en ejecución, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 

(SSPTM), Amadeo Lara Terrón, quien rechazó que estos accidentes hayan sido consecuencia del caos vial que 
generan los trabajos en el centro histórico, San Francisco, y al Norte y Sur de la capital. En entrevista, el titular 
del área mencionó que estos accidentes no fueron precisamente a consecuencia del caos que generan las obras, 
sino por otros factores, como la imprudencia de los conductores o choferes de rutas de transporte público, y de 
los peatones. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cambian sentidos en vialidades 
Debido al congestionamiento vial y a los inconvenientes generados en los vecinos de la colonia Gabriel Pastor la 

dirección de Tránsito Municipal determinó implementar cambios en la circulación en la 9 sur y 47 poniente que a 
partir de hoy, la intersección de estas calles se ha convertido en una avenida de doble sentido. Al respecto, la 
titular del área, Carolina Zabalegui Velázquez aseveró que esta determinación en el cambio de las vialidades se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733243.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/ciudad/19-colonias-focos-rojos-en-delincuencia
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/ciudad/ayuntamiento-investigar%C3%A1-constructora-lt-real-state
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/ciudad/ayuntamiento-investigar%C3%A1-constructora-lt-real-state
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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hizo a petición de los habitantes de la zona. Incluso destacó que no se descarta que sean más vialidades en la 
ciudad las que tengan que cambiar paulatinamente por la gran carga vehicular que se está generando en varias 
calles de la angelópolis. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101687 

 
INTOLERANCIA  

 Bulevar Hermanos Serdán, 40 por ciento de avance 

La secretaría de Gestión Urbana anunció los avances de las obras de concreto hidráulico que se tienen en la zona 
del bulevar Hermanos Serdán y del 5 de Mayo. Por un lado, se informó que en el caso del bulevar Hermanos 

Serdán la obra lleva un avance del 40 por ciento en su cuerpo de norte a sur por lo que el tramo del bulevar San 
Felipe hasta el bulevar 15 de mayo será abierto a la circulación a partir de la próxima semana. En este sentido, el 
titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez aseveró que en esta semana se estarán ejecutando los 
colados de los aproches laterales del bulevar 15 de maño y hasta bulevar Esteban de Antuñano. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101685 

 
INTOLERANCIA  

 Ferrosur demandado dañar vialidades 
Ferrosur se tendrá que hacer cargo de todos los daños generados a la avenida 15 de mayo y una parte del 

bulevar Hermanos Serdán luego de que se descarrilara uno de sus vagones en plena ciudad de Puebla. La 
paraestatal tendrá que reparar los daños ocasionados en 11 metros del concreto asfáltico de la avenida 15 de 
Mayo así como un tramo de la parte del concreto hidráulico de la Hermanos Serdán que fue rasgada durante el 

arrastre del vagón. Al respecto, el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez 
aseveró que una vez que se registró este percance se realizó una reunión para valorar los daños a estas 
vialidades. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101684 

 

 
 
CAMBIO  

 Abrirán circulación en el bulevar Hermanos Serdán 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, adelantó que será en el 
transcurso de esta semana cuando se abra la circulación del primer tramo del bulevar Hermanos Serdán, pues los 
trabajos de modernización con concreto hidráulico presentan un avance del 40 por ciento. En un recorrido de 

supervisión por la zona, el funcionario explicó que el trayecto que va desde el bulevar San Felipe hasta la avenida 
15 de Mayo será habilitado para el flujo vial en sus dos sentidos, pues gracias a que se utilizó un acelerante en el 

concreto hidráulico, se lograron abrir a la circulación cruces importantes de dicha vialidad. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-161012-ger-abrir-n-circulaci-n-en-el-bulevar-
hermanos-serd-n.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Abrirán el primer tramo del bulevar Hermanos Serdán con concreto hidráulico 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal anunció que esta semana será abierto el primer 

tramo del bulevar Hermanos Serdán con concreto hidráulico, el cual corresponde al bulevar San Felipe hasta la 
avenida 15 de Mayo. En tanto, las intervenciones en el bulevar 5 de Mayo registran un avance de 27 por ciento, 

por lo que las obras en la zona del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, zona Dorada y Huexotitla, 
terminarían a finales de año. El titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, precisó que los trabajos 
sobre el bulevar Hermanos Serdán cuentan con un avance de 40 por ciento. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abriran-el-primer-tramo-del-bulevar-hermanos-serdan-
con-concreto-hidraulico_id_14974.html  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101687
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101685
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101684
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-161012-ger-abrir-n-circulaci-n-en-el-bulevar-hermanos-serd-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-161012-ger-abrir-n-circulaci-n-en-el-bulevar-hermanos-serd-n.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abriran-el-primer-tramo-del-bulevar-hermanos-serdan-con-concreto-hidraulico_id_14974.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abriran-el-primer-tramo-del-bulevar-hermanos-serdan-con-concreto-hidraulico_id_14974.html
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MILENIO  

 Descarrilamiento de un tren daña concreto hidráulico en Bulevar Hermanos Serdán 
Sólo daños materiales provocó el descarrilamiento de un vagón del tren de la empresa Ferrosur en el bulevar 
Hermanos Serdán a la altura de la avenida 15 de mayo, de acuerdo a informe del Director de Protección Civil del 

municipio, Gustavo Ariza Salvatori. De acuerdo a los primeros informes, se sabe que la volcadura generó el 
desprendimiento de placa de concreto hidráulico recientemente instalado en avenida Hermanos Serdán, ante esto 
la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública realizan la evaluación de los daños. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129395010  
 

 
 

E-CONSULTA 

 DIF Municipal participará en Consulta Ministerial 
El DIF municipal de Puebla participará en la Consulta Ministerial de América Latina enfocada a la educación en 
salud, informó el presidente del organismo, Joaquín García Vinay. El foro es organizado por la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) y se enfoca al análisis de problemas de contexto social, así como la elaboración de planes 

para corregir dichos conflictos. García Vinay señaló que entre los puntos que destacará la representación del 
ayuntamiento de Puebla, se encuentra la salud alimenticia. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5557 
 

E-CONSULTA 

 Indagará síndico fraccionamiento con visos de irregularidad 
La Sindicatura Municipal inició la investigación sobre el fraccionamiento La Cima, en la cual se presentaron 
diversas irregularidades supuestamente permitidas en el trienio pasado por el gobierno encabezado por la actual 
senadora priísta, Blanca Alcalá Ruiz. Así lo dio a conocer el regidor del PRD, Arturo Loyola González, quien detalló 
que la constructora LT Real State SA  incumplió con la donación del 20 por ciento de la superficie territorial. 

(Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5555 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obligarán a Ferrosur a reparar afectación en avenida 15 de Mayo 

Ante la afectación que dejó la empresa Ferrosur en la avenida 15 de Mayo por el descarrilamiento de uno de sus 
vagones en plena ciudad de Puebla, la empresa se tendrá que hacer cargo de todos los daños generados, informó 
el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. Ante ello, la Paraestatal tendrá que 
reparar los daños ocasionados en 11 metros del concreto asfáltico de la avenida 15 de Mayo, así como un tramo 

de la parte del concreto hidráulico de la Hermanos Serdán que fue rasgada durante el arrastre del vagón. (Marco 
Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 ¿Cuáles son los cierres a la circulación por obras en Puebla? 

Felipe Velázquez Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas acompañado de Amadeo Lara 
Terrón, Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, informaron a la ciudadanía sobre los avances que 
presentan los trabajos de concreto hidráulico de los Bulevares Hermanos Serdán y 5 de Mayo. Velázquez 
Gutiérrez precisó que en el Bulevar Hermanos Serdán se tiene un 40% de avance en la obra y en el trascurso de 
esta semana se realizará la apertura del mismo, a partir del Bulevar San Felipe hasta la avenida 15 de mayo. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31645:%C2%BFcu%C3%A1les-son-los-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129395010
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5557
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5555
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31645:%C2%BFcu%C3%A1les-son-los-cierres-a-la-circulaci%C3%B3n-por-obras-en-puebla?&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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cierres-a-la-circulaci%C3%B3n-por-obras-en-puebla?&Itemid=125 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Comuna podría demandar a Ferrosur por daños ocasionados en descarrilamiento de vagón  
Debido a los daños ocasionados por el descarrilamiento de un vagón de la empresa, Ferrosur, la noche del 
domingo pasado a la altura del Boulevard Hermanos Serdán y Avenida 15 de Mayo, el ayuntamiento de Puebla, 
presidido por Eduardo Rivera Pérez, analiza la posibilidad de demandar a la empresa responsable de este 

accidente, así lo dio a conocer, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. 
Después de dar a conocer los avances de pavimentación en el Boulevard Héroes del 5 de Mayo y Hermanos 
Serdán, el funcionario municipal, refirió que este descarrilamiento ocasionó desperfectos a las obras de concreto 
hidráulico que se realizan en ese lugar. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-podria-demandar-
a-Ferrosur-por-danos-ocasionados-en-descarrilamiento-de-vagon&id=36609 
 

RETO DIARIO 

 Obras de pavimentación registran avance máximo del 40 por ciento 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, informó que la pavimentación del 
Boulevard Hermanos Serdán registra un  avance del 40 por ciento, mientras que en el Héroes del 5 de Mayo las 

obras son de un 27 por ciento. El funcionario municipal, comentó que la diferencia de porcentajes se debe a que 
en el Hermanos Serdán las laterales sirven para desviar el tránsito vehicular y de esta manera agilizar los 

trabajos que se espera estén concluidos antes del segundo informe de gobierno del presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-de-pavimentacion-
registran-avance-maximo-del-40-por-ciento&id=36583 

 
RETO DIARIO 

 Aumentan vigilancia vial en el Boulevard 5 de Mayo 

Pese a las obras de pavimentación que se realizan en el Boulevard Héroes del 5 de Mayo, Amadeo Lara Terrón, 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, aseguró que no existe un repunte en accidentes vehiculares 
y atropellamientos, sin embargo, precisó que 350 efectivos de Tránsito vigilan toda la ciudad y de los 120 
vigilantes de bahías, 50 están ubicados en las obras con el objetivo de prevenir cualquier accidente. Este lunes 
por la mañana, el encargado de la seguridad en el municipio, indicó que por instrucciones del alcalde, Eduardo 
Rivera Pérez, se destacó todo el personal de esta corporación para garantizar el tránsito personal. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumentan-vigilancia-vial-

en-el-Boulevard-5-de-Mayo&id=36579 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Hermanos Serdán, con avance del 27% Velázquez 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, informó que el bulevar Hermanos 
Serdán lleva un avance del 27 por ciento en las obras de pavimentación, por tal motivo señalo que para antes de 
que termine esta semana, la vialidad se abrirá a la altura de San Felipe. En este sentido, el funcionario municipal, 
explicó que las obras tanto de dicho bulevar como del 5 de Mayo, que lleva un avance del 40 por ciento, se han 
logrado trabajar de manera efectiva gracias al acelerante y a que se ha podido desviar el tránsito a las laterales. 

(Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg 
 

NG PUEBLA 

 Niega Amadeo Lara que accidentes en 5 de mayo sean por obras 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, negó que el deceso de una persona y 
el arrollo de tres más en el bulevar 5 de Mayo, hayan sido causados por los trabajos de pavimentación con 
concreto hidráulico de la zona. señaló que los accidentes viales se deben a que tanto los conductores de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31645:%C2%BFcu%C3%A1les-son-los-cierres-a-la-circulaci%C3%B3n-por-obras-en-puebla?&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-podria-demandar-a-Ferrosur-por-danos-ocasionados-en-descarrilamiento-de-vagon&id=36609
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comuna-podria-demandar-a-Ferrosur-por-danos-ocasionados-en-descarrilamiento-de-vagon&id=36609
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-de-pavimentacion-registran-avance-maximo-del-40-por-ciento&id=36583
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-de-pavimentacion-registran-avance-maximo-del-40-por-ciento&id=36583
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumentan-vigilancia-vial-en-el-Boulevard-5-de-Mayo&id=36579
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumentan-vigilancia-vial-en-el-Boulevard-5-de-Mayo&id=36579
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg
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transporte público como de auto particular no respetan los señalamientos que se han colocado en los lugares que 
se encuentran cerrados. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg 
 

NG PUEBLA 

 Solicita Loyola que Contraloría denuncie a Blanca Alcalá 

Arturo Loyola González, presidente de la Comisión de Transporte Público del Ayuntamiento, pidió la restitución 
efectiva del 20 por ciento del fraccionamiento “La Cima” de la zona destinada para área comercial, además de que 
solicitó qua la Contraloría integre y presente una denuncia ante las instancias correspondientes contra Blanca 

Alcalá Ruíz y sus “cómplices”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Fin a berrinche; avalan reforma al Rastro Municipal 

A casi un mes del bloqueo que sufrió la iniciativa enviada por el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, para 
conformar un organismo con los ordenamientos federales que permita la modernización del Rastro Municipal, los 
diputados aprobaron por mayoría el documento al iniciar el tercer período ordinario de sesiones. Además se 

aprobó acotar el fuero de los diputados. El pasado 19 de septiembre durante una sesión extraordinaria del pleno 
legislativo los diputados locales por mayoría decidieron rechazar el documento y enviarla a comisiones. Ayer los 
integrantes de la legislatura dieron la aprobación de la iniciativa de decreto por virtud del cual se reforman y 
adicionan diversas disposiciones. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101719 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Líder del CCE se destapa para alcaldía en Puebla por el PAN, niega estar en campaña 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Francisco Rodríguez Álvarez reconoció su interés por 
buscar la candidatura a la alcaldía de Puebla por el Partido Acción Nacional (PAN) y aunque ha visitado diferentes 

colonias para conocer las “necesidades” de los pobladores, aseguró no estar en campaña. Rodríguez Álvarez, en 

entrevista con medios de comunicación aseguró que no realizará actos proselitistas hasta que deje el cargo en el 
CCE, respetando los plazos que marcan los tiempos políticos. (Kara Castillo) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lider-del-cce-se-destapa-para-alcaldia-en-puebla-por-el-
pan-niega-estar-en-campana_id_14961.html  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Proponen regular giros comerciales para evitar consumo de alcohol 
Para reducir el problema del abuso del alcohol entre la población es necesario trabajar en varios aspectos y uno 
de ellos es la regulación de los comercios que se dedican a este giro, pues aún cuando existen normativas éstas 
no se respetan, expresó la directora del sistema universitario de salud de la Universidad Autónoma del Estado de 

Puebla (UPAEP), Dulce María Pérez Suárez. En rueda de prensa, la especialista en el tema indicó que es muy fácil 

darse cuenta cuando los menores de edad entran a estos sitios para consumir alcohol aún cuando no debería 
permitirse. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
 

 
 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101719
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lider-del-cce-se-destapa-para-alcaldia-en-puebla-por-el-pan-niega-estar-en-campana_id_14961.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lider-del-cce-se-destapa-para-alcaldia-en-puebla-por-el-pan-niega-estar-en-campana_id_14961.html
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA 

 Necesario, un catálogo de Arte Sacro: INAH 
El delegado estatal del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Miguel Ángel Rivas García, consideró 
necesario la realización de un catálogo de Arte Sacro en la entidad pues a pesar de los esfuerzos se cuenta con un 
trabajo “muy limitado” en este sentido. En entrevista, el funcionario explicó que este proyecto se inició durante la 

administración pasada, sin embargo refirió que fue abandonado por lo que reconoció que no existen detalles 
específicos que revelen los datos de este tipo arte en las distintas iglesias poblanas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UH1PXG_MjTg 
 
 

NG PUEBLA 

 PRI municipal respalda a Mujeres Empresarias Emprendedoras 
El Comité Municipal del PRI en coordinación con la Asociación de Mujeres Empresarias Emprendedoras, puso en 
marcha en la sede partidista, la Exposición de Artesanías y Manualidades, así como el curso de capacitación para 
microempresarias. Durante el corte de listón inaugural, la presidenta del Comité Municipal del PRI, Claudia 
Hernández, resaltó la importancia de estimular el trabajo de las artesanas y de aquellas mujeres que desean 

crear su propio negocio para generar fuentes de empleo. (NG Puebla) 
http://www.ngpuebla.com/politica 
 
 

NG PUEBLA 

 Clausuran el '40 grados' y otros bares 

La Secretaría de Seguridad Pública estatal informa que como parte de las estrategias para evitar la 
comercialización de bebidas adulteradas así como el ingreso de menores de edad a bares de la capital y en el 
interior del estado, elementos de la Policía Estatal Preventiva realizaron en coordinación con autoridades 
municipales y estatales el operativo denominado Fuerza de Tarea, logrando la clausura de cinco establecimientos 
donde presuntamente se comercializaban bebidas adulteradas a menores de edad. Asimismo  se aseguraron 

varias armas de fuego y cartuchos útiles. (NG Puebla) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg 
 
 

NG PUEBLA 

 Presiona Congreso a Ayuntamiento por rastro TIF 
Después de casi una hora de discusión, los legisladores del Congreso local acordaron aprobar la creación al 
decreto de Ley que crea el Organismo Municipal Descentralizado denominado Industrial de Abasto Puebla, que 

llevará al Ayuntamiento obtener la certificación del Rastro Municipal de Tipo Inspección Federal (TIF). La minuta 
de decreto fue presentada por la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso local, por el que se 
reforma y adicionan diversas disposiciones a la Ley en mención. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Se reporta en el concierto de Serrat y Sabina vialidad infracciono muchas placas a automóviles, mucha 

gente molesta, además hubo otros operativos afuera de SEDESOL para la gente que ocupa los lugares que 

están incorrectamente asignados como estacionamiento. 
 Encuentran otro embolsado en la autopistas Morelos siglo XXI. 
 Inician la actualización del padrón de 1.4 millones de propiendas inmobiliarias en Puebla. 
 FERROSUR deberá reparar dalos por el descarrilamiento de sus vagones aya en la calle 15 de mayo. 
 El alcalde Puebla Eduardo Rivera emprende una gira de trabaja en China y Corea del sur, participara como 

panelista en la cumbre de negocios de china, latino America y el caribe, transformación del comercio e 
inversión hacia un mayor desarrollo. 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UH1PXG_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UH1P0W_MjTg
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente del CCE, Francisco Rodríguez Álvarez, aseguró que no dejará el cargo, sino hasta los plazos 

que marcan los tiempos políticos y sólo en caso de que decida entrarle alguna candidatura a la presidencia 
municipal, pero se ha manejado su nombre, hay que ver y hablar con él, cuando arrancó Actívate por 
Puebla, él mismo decía no hay aspiración política, las cosas cambian aunque el riesgo de alguien con un 

gran capital social y Franco lo tiene, al mudarse, al mutar, al trasladarse a una candidatura el riesgo del 
capital social es alto.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Tony Gali, secretario de Infraestructura, habla del 98% de avance en el carril confinado del metrobús, allí 
va caminado esta obra. 

 Sobre el rastro por fin el Congreso crea el órgano municipal concentrado, esto que es nada memos que el 
rastro municipal y ojala que con todos elementos legales para que los poblanos tengamos un rastro tipo 

TIF.  

 La Cámara de Comercio dice que más de 5 mil comercios van a participar en el Buen Fin porque alcanzan 
a vender más del 60% de lo que tradicionalmente venden por eso les conviene.  

 Las cartillas militares, hay vivales que venden las fichas, hacen negocio con los babosos escuincles de 18 
años, que se quieren evitar la fila, el trámite, que quieren hacerlo todo fácil bueno por tontos y confiados 
les están viendo la cara y no coincide su documento.  

 Un ejecutado más éste en la Siglo XXI, en los límites con Morelos, apareció embolsado. 
 Los daños en el descarrilamiento del tren en la Hermanos Serdán, se hecho el concreto hidráulico que 

acababan de colocar. 
 El alcalde de Puebla, ERP, se fue a China y a Corea el alcalde participará como panelista en la cumbre de 

negocios China-Latinoamérica y el Caribe 2012, Transformación del Comercio e Inversión hacia un mayor 
desarrollo.  

 Otro embolsado en la carretera Puebla-Huejotzingo esto en la comunidad de San Cristóbal Tepóntla en el 

municipio de Cholula. Van dos el de Morelos y éste de Cholula.  

 Sobre la SSP estatal realizó operativos en bares, antros y cantinas en la capital y municipios del interior de 
nuestra entidad, con el propósito de evitar la venta de bebidas adulteradas y encontrar armas y drogas, de 
todo. 

 
 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El titular de la Secretaria de Seguridad y Transito Municipal Amadeo Lara Terrón  indico que en su 
totalidad  2400 elementos con los que cuenta la dependencia  ha presentado sus pruebas de confianza, el 

encargado de la seguridad del municipio dijo que en un total de 4 semanas la Secretaria de Seguridad ya 

tendrá los resultados de las pruebas de confianza y con esto ya se podrá determinar que policías son aptos 
para seguir dentro de la corporación y así brindar seguridad a la ciudadanía. 

 La clausura de cinco establecimientos donde presuntamente se comercializaban bebidas adulteradas a 
menores de edad y el aseguramiento de varias armas de fuego y cartuchos útiles, fue el saldo del 
operativo que realizaron de manera conjunta la Procuraduría General de la República, autoridades 
municipales y estatales.  

 A partir de este día el alcalde de Puebla Eduardo Rivera se encuentra de gira internacional en China en 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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donde se encuentra realizando una gira de trabajo, el alcalde de Puebla fue invitado por el Banco de 
Desarrollo Interamericano. 

 El presidente del Barzón en Puebla, Adolfo Ramírez Cuellar, anunció que realizarán diversas movilizaciones 

en el país, debido a que están en contra de la aprobación de la reforma laboral que aprobaron los 
diputados federales y la cual se envió al senado para su análisis. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Una patrulla se vio implicada en un accidente automovilístico y el conductor afectado asegura que los 
oficiales se pasaron el alto en calles de la colonia San Manuel se reportan 2 lesionados. 

 Secretaria de seguridad publica estatal determina la clausura de 5 bares en todo el estado por 

comercialización de bebidas adulteradas, el ingreso de menores de edad de aseguraron  armas de fuego. 
 En la barranca de agrario que atraviesan las colonias Cuauhtemoc y el Tepeyac se encuentran ubicadas 

por  lo menos 100 familias en zona de riesgo sin embargo se niegan a desalojar este sitio. 
 Proponer modificar el horario de apertura de los antros que se ubican cerca de instituciones educativas 

para reducir el consumo de alcohol en jóvenes. 
 Durante la primera sesión de este periodo los diputados aprobaron dar personalidad jurídica al rastro 

municipal  para que inicie gestiones y obtenga la certificación, situación que origina gran polémica. 
 Datos del sistema DIF municipal revelan que con la dignificación de desayunadores escolares y la inclusión 

del programa  5 pasos por tu salud el peso de los menores aumento un 16%. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hayan un cuerpo amordazado, esposado y con impacto de bala en la autopista siglo XXI, podría estar 

ligado al homicidio registrado en Tepontla, donde un cadáver fue encontrado en una bolsa.  
 Ejercen acción penal en contra de Hilario Tlaque Salinas el empleado de la gasera Gas de Oriente que 

atropello y mató a un menor, la semana pasada en la colonia La Joya de Cuautlancingo, enfrenta el delito 
de homicidio culposo. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Innecesaria la intervención de Fuerzas Especiales en Puebla: Sedena  

Las Fuerzas Especiales del Ejército Mexicano han tenido que adaptar sus estrategias para abatir a la delincuencia 
organizada en el país, declaró lo anterior el Teniente Coronel de Infantería, Julio César Durán Simón, Comandante 
del Primer Batallón de Fuerzas Especiales. "Nosotros hemos ido evolucionando en nuestro adiestramiento de 
acuerdo a como el narcotráfico y la delincuencia ha ido adoptando diferentes técnicas para atacar tanto a la 
población civil como a las fuerzas armadas", dijo. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733287.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Analiza Salomón Escorza buscar la alcaldía de Texmelucan 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, reveló que 
"proba1blemente" busque la presidencia municipal de San Martín Texmelucan, y dio a conocer que Jorge Luis 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733287.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Coriche Avilés, Zenorina González Ortega, David Huerta Ruiz, Eleofermes Palacios Reyes y David Espinoza 
Rodríguez, le han expresado sus intenciones de ser alcaldes de Zacatlán, Xicotepec de Juárez, Tepeaca, Ajalpan y 
Chiautla de Tapia. "Creo que he estado trabajando mucho acá en Puebla, desde luego no he dejado de trabajar 

por San Martín Texmelucan, sin embargo estaremos pensado donde servimos más", dijo. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733311.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Seis diputados locales priistas van por alcaldías en el 2013 

El presidente de la junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, sostuvo una reunión con el 

dirigente estatal del PRI, Fernando Morales para abordar temas como los proyectos legislativos del tercer periodo 
de sesiones, el presupuesto del estado 2013 y temas relacionados con el priismo. En este sentido dijo que le 
confesó que suman hasta el momento seis diputados locales que tienen intenciones de buscar una candidatura a 
la alcaldía en municipios que pertenecen a sus respectivos distritos. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733280.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Presentará RMV reforma a Ley del Notariado: Manzanilla 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, presentará una iniciativa de reforma a la Ley del Notariado del Estado, 
entre el paquete de propuestas que este día dará a conocer a los diputados locales con el fin de que sean 
analizadas y, en su caso, aprobadas, durante el tercerperiodo ordinario de sesiones que inició este lunes. En 

entrevista, Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, adelantó que el mandatario propondrá a 

los legisladores modificaciones en cuanto a los criterios que se siguen para la entrega y retiro de notarías, sin dar 
más detalles. Durante el encuentro programado en Casa Puebla a las 15:00 horas, se pretenden abordar diversos 
temas de la agenda legislativa del mandatario, refirió. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733284.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Se registran 123 aspirantes a consejeros del IEE 
Al cerrarse el plazo para el registro de aspirantes a consejeros del IEE en el Congreso local, fueron un total de 

123 los enlistados que en comparación a hace seis años que llegaron a 280, muestra un desinterés por estos 

cargos. De entre los inscritos que presentaron su documentación en la Secretaría General de este Poder 
Legislativo, están tres ex consejeros del Instituto Federal Electoral, Luz María Rincón, Alfredo Domínguez Buenfil y 
Gustavo López Romero. Asimismo, seis consejeros del Instituto Electoral del Estado, que son Paul Monterrosas, 
Fidencio Aguilar, Joel Paredes, Víctor Rodríguez, Carlos de la Hera y Olga Lazcano.(Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/pol%C3%ADtica/se-registran-123-aspirantes-consejeros-del-
iee 
 

HERALDO 

 Desmiente Riestra le quiten coordinación de su bancada 
Ante el rumor de que sería reemplazado como coordinador de la bancada de diputados locales en el Congreso, 

Mario Riestra Piña, aseguró que está firme y al contrario se prepara para ser el nuevo líder del Poder Legislativo 
en 2013. “Hasta ahora, desconozco que haya habido una solicitud para que sea yo removido de la coordinación, 
por lo que estoy completamente entregado a mi encomienda, ya que durante el tercer periodo ordinario de 

sesiones, habrá una agenda muy apretada”, puntualizó el legislador. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/pol%C3%ADtica/desmiente-riestra-le-quiten-
coordinaci%C3%B3n-de-su-bancada 
 

 
 

SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733311.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733280.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2733284.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/pol%C3%ADtica/se-registran-123-aspirantes-consejeros-del-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/pol%C3%ADtica/se-registran-123-aspirantes-consejeros-del-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/pol%C3%ADtica/desmiente-riestra-le-quiten-coordinaci%C3%B3n-de-su-bancada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/pol%C3%ADtica/desmiente-riestra-le-quiten-coordinaci%C3%B3n-de-su-bancada
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 Emprende Actívate por Puebla campaña de transparencia 
Integrantes de Actívate por Puebla presentaron la campaña #CAIPCiudadana, que pretende vigilar el proceso de 
elección del nuevo titular de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), quien sustituirá a Samuel 

Rangel en el cargo. La académica, Lilia Vélez, y el empresario, Carlos Montiel Solana, son parte del nodo de 
transparencia que se manifestó para que la elección del comisionado sea mediante comparecencias públicas de 
los aspirantes, así como preservar una máxima transparencia en el proceso de elección. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Confirma CDMP reinstalación laboral de 4 docentes 
El vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, informó que cuatro 

maestros regresaron a sus puestos de trabajo, después de haber sido cesados por oponerse a aplicar la prueba 
Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace). En entrevista, explicó que la reinstalación 
de los cuatro docentes se presentó luego de las demandas laborales interpuestas y tras la intervención de la 
secretaría general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que preside Emilio 
Salgado Néstor. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Esperará Rodríguez Álvarez tiempos electorales oficiales 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez, no dejará el cargo sino hasta los 
plazos que marcan los tiempos políticos, si es que decide postularse a la presidencia municipal. Sostuvo que los 

encuentros en diferentes colonias se relacionan con acercamientos con la gente sobre el tema del observatorio de 
seguridad ciudadana, pues el CCE de Puebla, al ser un puesto honorífico, no le requiere el 100 por ciento de su 
tiempo, aunque, advirtió, hay que tener cuidado de no utilizar las estructuras de los organismos empresariales. 
(Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Exponen diputados locales Agenda Legislativa a RMV 
Diputados locales, miembros de la LVIII Legislatura local, se reúnen con el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, para exponer los temas de la Agenda Legislativa correspondiente al Tercer Periodo Ordinario de 
Sesiones del Poder Legislativo. Asimismo, los diputados locales presentaron un resumen ejecutivo de los 
resultados de trabajo generados durante los dos periodos ordinarios del Segundo Año de Ejercicio de la LVII 

Legislatura. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Delinean especialistas el próximo titular de CAIP 
Aunque aseguró que existen antecedentes negativos de la independencia del titular de la CAIP en relación con el 
gobierno del estado de Puebla, los integrantes del nodo de transparencia de la organización Actívate por Puebla, 

plantearon que para la designación del nuevo titular de esa instancia ciudadana se debe cumplir la ley, que 
establece que debe ser un proceso claro, donde el seleccionado sea por sus conocimientos, por su trayectoria, 
porque genera confianza ciudadana y por su independencia del gobierno del estado, así lo declaró la presidenta de 
la Amedi en su capítulo Puebla, Lilia Vélez Iglesias, quien lamentó que en los últimos años, ha habido una serie de 

injerencias de parte del gobernador en varios temas, incluidos temas legislativos. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101720 
 

INTOLERANCIA  

 No cederemos a presiones de priistas: Lozano 
El senador de la República, Javier Lozano Alarcón, mantuvo la defensa de la reforma a la Ley Federal del Trabajo 
e indicó que se comentan muchas mentiras en torno a la misma; no obstante, aclaró sobre los casos de los 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101720
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sindicatos, de la educación y de salud están fuera de ese documento y se rigen por otra legislación. Javier Lozano 
advirtió que no cederá a presiones de diversos grupos opositores adheridos al PRI, por el contrario afirmó que 
seguirá luchando para que se considere la aprobación de apartados que mencionan tanto la transparencia de la 

información como el aspecto sindical, que es a lo que temen ciertos líderes. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101719 
 

INTOLERANCIA  

 Cita la comisión especial del PAN a Micalco 

El diputado federal, Rafael Micalco Méndez, reconoció que fue citado por la comisión especial formada para 

resolver el conflicto interno que había en el Partido Acción Nacional, pero aclaró que en el caso del presidente 
quien lo elige es el Consejo Estatal, y el próximo líder tiene que buscar el respaldo de las mayorías panistas. En 
entrevista para Intolerancia Diario, al ser cuestionado sobre quienes aseguran que es un hecho que será el 
próximo presidente del partido, Micalco aclaró que por el momento tiene una responsabilidad como diputado 
federal y al ser secretario de la Comisión del Trabajo en la cámara alta se logró sacar adelante la reforma laboral 
que durante 15 años estuvo en “la congeladora”. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101716 
 

 
 

CAMBIO  

 Maldonado dobla las manos y reinstala a cuatro disidentes 
Luis Maldonado Venegas “se dobló” y “se comió sus palabras” ante los disidentes, al reinstalar a cuatro profesores 

bajo el argumento de que “esporádicamente cumplieron con la aplicación de la prueba ENLACE”. A través de un 
comunicado, la SEP desmintió que los cuatro docentes hayan sido cesados el pasado mes de junio, ya que 

aseguraron que éstos aplicaron la prueba ENLACE durante la etapa correspondiente al plazo adicional que hizo la 
dependencia. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/universidad/uni-161012-elv-maldonado-dobla-las-
manos-y-reinstala-a-cuatro-disidentes.php 

 
CAMBIO  

 Cholula será Pueblo Mágico el 30 de octubre 

La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, anunció de manera oficial la ceremonia 
para la denominación de Cholula como Pueblo Mágico, evento que se realizará el 30 de octubre en la explanada 
de la zona arqueológica y que contará con la participación del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y 
Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo federal. El nombramiento será conjunto con el municipio de San 

Andrés Cholula, con el cual se ha trabajado muy de cerca para la obtención del título, ya que ambas comparten 
un gran acervo cultural e histórico. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-sta-cholula-ser-pueblo-m-gico-el-

30-de-octubre.php 
 

CAMBIO  

 Esta semana, convocatoria para dirigencia del PAN 

El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, afirmó que esta semana 
se lanzará la convocatoria para la renovación de la dirigencia, la cual se llevará a cabo en diciembre y que éste es 
el principal acuerdo al que llegó la comisión tripartita que culminó con la crisis interna del albiazul. Tras la rueda 
de prensa que ofreció junto con el senador Javier Lozano Alarcón, el dirigente de Acción Nacional dijo que se 
pretende que el nuevo liderazgo salga del consenso de todas las fracciones del partido. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-osv-esta-semana-convocatoria-

para-dirigencia-del-pan.php 
 

CAMBIO  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101719
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101716
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/universidad/uni-161012-elv-maldonado-dobla-las-manos-y-reinstala-a-cuatro-disidentes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/universidad/uni-161012-elv-maldonado-dobla-las-manos-y-reinstala-a-cuatro-disidentes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-sta-cholula-ser-pueblo-m-gico-el-30-de-octubre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-sta-cholula-ser-pueblo-m-gico-el-30-de-octubre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-osv-esta-semana-convocatoria-para-dirigencia-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-osv-esta-semana-convocatoria-para-dirigencia-del-pan.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 16 de Octubre de 2012 

 

 

 15 

 Diputados del PAN respaldan a Riestra 
Diputados del Partido Acción Nacional (PAN) respaldaron a Mario Riestra Piña para que continúe al frente de la 
fracción parlamentaria albiazul en el Congreso del estado, luego de que trascendió que retirarlo del cargo era uno 

de los temas que analiza la comisión tripartita que dirimió la crisis interna del instituto político.  Los diputados 
Denisse Ortiz, Jesús Zaldívar, Lucio Rangel, Jorge Gómez e Inés Saturnino coincidieron en que la bancada panista 
ha entregado buenos resultados con Mario Riestra al frente. Jesús Zaldívar afirmó que la dirigencia estatal de 
Acción Nacional no debe cambiar algo que le ha dado resultados positivos durante la legislatura. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-osv-diputados-del-pan-respaldan-a-

riestra.php 
 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Canacintra avista 50 empresas más en Chiapa para surtir a Audi 
Más de 50 empresas de plásticos podrían instalarse en las inmediaciones de la planta armadora de vehículos Audi 

y generar al menos 6 mil empleos en los próximos seis años, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel. Estimó que durante las primeras etapas de 
la instalación de la armadora en San José Chiapa se puedan generar al menos 10 mil empleos, de los cuales 4 mil 
directos serán para la armadora de vehículos y el resto indirectos, que podrían potenciarse al establecerse más 
fábricas de autopartes para surtir a la nueva compañía alemana. (Kara Castillo) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/canacintra-avista-50-empresas-mas-en-chiapa-para-

surtir-a-audi_id_14956.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Solicitan diputados a gobernador apoyo para campaña que disminuya su desprestigio 
En un hecho cuestionable –por no parecer una relación equitativa entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo–, los 
diputados de la LVIII Legislatura acudieron ayer a Casa Puebla, residencia oficial del gobernador, Rafael Moreno 

Valle Rosas, a pedirle que en el presupuesto del año entrante se aumenten las participaciones del Congreso local, 
y hasta le solicitaron apoyo para una campaña mediática que ayude a disminuir su desprestigio en la opinión 
pública. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solicitan-diputados-a-gobernador-apoyo-para-campana-
que-disminuya-su-desprestigio_id_14976.html   

 

 
 

MILENIO  

 Con 123 registros, cierra Congreso convocatoria a la renovación del IEE 
Un total de 123 postulantes fueron los que se registraron para el proceso de renovación del Consejo General del 

Instituto Electoral del Estado, aseguró Zenorina González Ortega, presidente de la Comisión Especial Electoral. La 
diputada del PRI informó que al cierre del plazo, el fedatario Miguel Ángel Tejeda Ortega, titular de la notaria 
número 14, dio fe del total de expedientes que fueron recibidos en la Secretaría General del Poder Legislativo. De 
los perfiles, son los consejeros Paul Monterrosas Román, Fidencio Aguilar Víquez, Joel Paredes Olguín, Juan Carlos 
de la Hera Bada, Olga Lazcano Ponce y Víctor Rodríguez Serrano, los que buscan ratificarse. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d93112989482a     
 

MILENIO  

 Firma RMV acuerdo empresa Mex Tea And Herbs con productores de hierbas medicinales  

El Gobernador Rafael Moreno Valle sumó un convenio más de agricultura por contrato entre empresas 

comercializadoras y productores de hierbas medicinales de nueve municipios. El Mandatario firmó, en Casa 
Puebla, como testigo de honor el acuerdo entre Mex Tea And Herbs y campesinos, la venta de 430 toneladas que 
se les pagarán a 30 mil pesos cada una, en promedio. Moreno Valle celebró dos aspectos de este contrato, el 
primero, su estrategia para abatir al intermediarismo y favorecer tanto a productores como al consumidor final y 
segundo, representa un ejemplo de negocio exitoso que crece más allá de las fronteras de Puebla y del país. 
(Redacción) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-osv-diputados-del-pan-respaldan-a-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-161012-osv-diputados-del-pan-respaldan-a-riestra.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/canacintra-avista-50-empresas-mas-en-chiapa-para-surtir-a-audi_id_14956.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/canacintra-avista-50-empresas-mas-en-chiapa-para-surtir-a-audi_id_14956.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solicitan-diputados-a-gobernador-apoyo-para-campana-que-disminuya-su-desprestigio_id_14976.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solicitan-diputados-a-gobernador-apoyo-para-campana-que-disminuya-su-desprestigio_id_14976.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d93112989482a
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d93112961b417      
 
MILENIO  

 Reinstalan a cuatro docentes disidentes que se opusieron a la prueba Enlace 
El vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, informó que cuatro de los 

41 docentes y directores que fueron despedidos por oponerse a la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro 
Académico en Centros Escolares (Enlace) fueron reinstalados en sus puestos. “Los cuatro maestros fueron 
reinstalados tras las gestiones de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
sin embargo, para que regresaron a sus puestos, prácticamente, los obligaron a prometer que no volverían a 

emitir o a protestar, lo cual, nos parece un abuso”, comentó Guerra Castillo. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129248fb6   
 

MILENIO  

 Suspenden municipios de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y Soltepec la 
emisión de usos de suelo en la región de influencia de la planta de Audi 

Con motivo de la próxima instalación de la planta armadora de automóviles marca Audi en la región de San José 
Chiapa y para garantizar una adecuada planeación en materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, el 
Gobierno del Estado de Puebla se hará cargo de emitir las autorizaciones, permisos y licencias relativas al uso de 
suelo en los municipios de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y Soltepec. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129500b22  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Dos consejeros electorales más se registran para el IEE 
A unos minutos de que cierre el plazo para el registro de los aspirantes al Consejo General del Instituto Electoral 
del Estado, la consejera de la Junta Local del IFE, Luz Alejandra Gutiérrez Jaramillo y el consejero del órgano 

estatal, Joel Paredes Olguín, confirmaron su interés por ser elegidos por el Congreso. En el caso de Paredes 
Olguín, el consejero envió sus documentos desde el viernes pasado. De las últimas tareas que llevó a cabo en el 
IEE, fue la titularidad de la Comisión Especial para el Registro de Partidos Políticos, órgano que validó la solicitud 
de la asociación ciudadana Compromiso por Puebla. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5563 
 

E-CONSULTA 

 Transparencia sindical no detendrá reforma laboral: Lozano 

La reforma laboral no puede “empatanarse” sólo por la discusión sobre la transparencia sindical, consideró el 

senador panista, Javier Lozano Alarcón. En conferencia de prensa, el ex secretario del Trabajo y Previsión Social 
aseguró que entre los representantes de PAN y de los partidos de izquierda suman 66 votos a favor de establecer 
lineamientos para transparentar el uso de los recursos por parte de las organizaciones gremiales. Sin embargo, 
Lozano Alarcón adelantó que habrá en promedio 62 votos de los senadores priístas para evitar que el tema se 
apruebe en la Cámara Alta y, por tanto, regrese a la Cámara de Diputados. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5558 
 
 

E-CONSULTA 

 Ceden municipios al gobierno facultad en cambios de uso de suelo 
Con motivo de la próxima instalación de la planta armadora de automóviles marca Audi en la región de San José 

Chiapa y para garantizar una adecuada planeación en materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, el 

Gobierno del Estado de Puebla se hará cargo de emitir las autorizaciones, permisos y licencias relativas al uso de 
suelo en los municipios de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y Soltepec. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5556 
 
 

E-CONSULTA 

 En total, 66 aspirantes quieren ser consejeros electorales 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d93112961b417
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129248fb6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129500b22
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5563
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5558
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5556
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Con el propósito de designar a través de convocatoria a los próximos consejeros del Instituto Electoral del Estado 
(IEE), la Comisión Especial Electoral del Poder Legislativo, que preside la diputada Zenorina González Ortega, 
informa que hasta el medio día de este lunes, suma 66 aspirantes a estos cargos públicos. Asimismo, abundó que 

los ciudadanos inscritos en este proceso desempeñarán estos puestos para el periodo comprendido hasta el año 
2019. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/en-total-66-aspirantes-quieren-
ser-consejeros-electorales 
 

 

E-CONSULTA 

 Realiza Cdhep jornadas de trabajo con altos índices de marginación 

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (Cdhep) realizó una intensa jornada de actividades en 
dos de los municipios con mayor índice de marginación en la entidad: Eloxochitlán y Tlacotepec de Porfirio Díaz. 
Al sureste del estado, en colindancia con el estado de Veracruz, se localizan ambos municipios. Hasta hace una 
década Eloxochitlán se catalogaba como uno de los más rezagados ya que ocupaba el segundo lugar en la entidad 
y el número 20 en todo el país, según el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed). 
(e-consulta)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/realiza-cdhep-jornadas-de-
trabajo-con-altos-indices-de-marginacion 
 

 

E-CONSULTA 

 Empresarios apoyarán a tres candidatos para llegar a IEE: Junghanns 
Al rechazar que esté en contra de la reelección de algunos consejeros del IEE, el presidente de la Canacintra, 
Erich Junghanns Diestel, refirió que en el organismo que representa estarán dando su apoyo a tres personajes, 

pero se abstuvo de proporcionar sus nombres. Sin embargo, trascendió que los dirigentes de las cúpulas 
empresariales darán su respaldo a José Manuel Rodoreda Artasánchez, Alejandro Guillen y Miguel Ángel Balandra, 
pues tienen los requeridos por la Canacintra y el resto del sector privado. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/realiza-cdhep-jornadas-de-
trabajo-con-altos-indices-de-marginacion 
 

 

E-CONSULTA 

 Entre 50 y 60 empresas se instalarán alrededor de Audi 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, 
calculó que entre 50 y 60 empresas podrían instalarse en las inmediaciones de la planta armadora de vehículos 

Audi y generar al menos 6 mil empleos en los próximos seis años. “En las primeras etapas serán por lo menos 30 
industrias las que tendrán que asentarse para cubrir las necesidades que se tienen; sin embargo se tiene un 
estimado de que podrían ser hasta 60 empresas las que se establezcan alrededor del nuevo parque industrial de 
la zona de San José Chiapa”, refirió. (Erika Mejía Peniche)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/entre-50-y-60-empresas-se-
instalaran-alrededor-de-audi-canacintra 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados rechazan haber recibido línea tras reunión con Moreno Valle 

Diputados de la LVIII Legislatura local sostuvieron un encuentro con el gobernador del estado, Rafael Moreno 

Valle Rosas, en el que abordaron el tema de la agenda legislativa. Desestimaron que en el encuentro les hayan 
dictado línea para aprobar las iniciativas del Ejecutivo y afirmaron que el Poder Legislativo es autónomo e 
independiente. El líder del Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, dijo que desde el arranque de la actual 
Legislatura acordaron con el mandatario estatal sostener una reunión en cada inicio del período ordinario de 
sesiones para conocer cuáles serán las propuestas que enviará el Ejecutivo al Legislativo para ajustar el marco 

normativo a las necesidades de la entidad. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/en-total-66-aspirantes-quieren-ser-consejeros-electorales
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/realiza-cdhep-jornadas-de-trabajo-con-altos-indices-de-marginacion
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/realiza-cdhep-jornadas-de-trabajo-con-altos-indices-de-marginacion
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/realiza-cdhep-jornadas-de-trabajo-con-altos-indices-de-marginacion
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/realiza-cdhep-jornadas-de-trabajo-con-altos-indices-de-marginacion
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/entre-50-y-60-empresas-se-instalaran-alrededor-de-audi-canacintra
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PERIODICO DIGITAL 

 Cholula, en vísperas de recibir el título de ‘Pueblo Mágico’ 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, anunció de manera oficial la ceremonia 
para la denominación de Cholula Pueblo Mágico, evento que se llevará a cabo el próximo 30 de octubre en la 
explanada de la zona arqueológica y que contará con la participación del gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, y de la secretaria de Turismo del Gobierno federal, Gloria Guevara Manzo. El ingreso al citado 
programa se realizará en conjunto con el municipio vecino de San Andrés Cholula, con el cual se ha trabajado 

muy de cerca para la obtención de dicho título, ya que se comparte un gran acervo cultural e histórico entre estas 

dos localidades. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 CAIP y BUAP realizarán la ‘Semana de Transparencia 2012’ 
Los días 22 y 23 de este octubre se llevará a cabo la “Semana de Transparencia 2012”, convocada por la 
Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Puebla (CAIP), la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el Ayuntamiento municipal. Entre los ponentes destacan el 

director del Centro de Análisis e Investigación A.C. Fundar, Miguel Pulido, especialista en Derechos Humanos y 
profesor en la Universidad Iberoamericana ; el investigador y docente del Centro de investigación y de Docencia 
Económicas (CIDE) Guillermo M. Cejudo, exfuncionario del Instituto Federal Electoral (IFE) de 1998 a 2003, y el 
codirector de programas académicos de capacitación para funcionarios públicos en el Centro de Estudios sobre 
México de la Unión Europea y la Fundación Ortega y Gasset, Otto Granados Roldán. (María Aranzazú Ayala) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Olga Lazcano descarta su reelección en automático en el IEE 
La actual consejera del Instituto Electoral Estatal (IEE), Olga Lazcano, presentó formalmente en el Congreso su 
solicitud para ser ratificada por un periodo más en el órgano electoral. Desestimó que su participación en la 
aprobación de la redistritación de Puebla sea una garantía para su reelección. En entrevista, dijo que entregó su 
curriculum y su ensayo en el que expone su experiencia adquirida durante su paso en el IEE, tal como lo marca la 
convocatoria. Aseveró que durante el periodo 2006-2012 tuvo una gran participación al interior del órgano 
electoral, lo que le permitió consolidarse como uno de los perfiles más idóneos para continuar en el cargo. (Julio 

César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PAN propondrá que ciudadanos fijen salarios de legisladores 
El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar, propuso crear una comisión ciudadana 
integrada por 10 personas que, con base en un estudio técnico, determinen el salario de los legisladores. En 
conferencia de prensa, señaló que ante la "inmoralidad" de los poderes Ejecutivo y Legislativo para autoasignarse 

los salarios, es necesario que los ciudadanos asuman el control. El legislador del PAN anunció que presentará la 
propuesta en la Cámara de Diputados, para que una comisión conformada por 10 ciudadanos, a cargo de un 
órgano administrativo, analice el salario. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En calma la elección de consejos de unidad en la BUAP 

Sin contratiempos se desarrolla la elección de consejos de unidad en la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), en donde hoy se eligen a los 657 integrantes de éstos que constituyen los máximos órganos de 

gobierno al interior de cada unidad académica. Rosa Isela Ávalos secretaria técnica del Consejo Universitario de la 
institución, desmintió además los rumores sobre posibles conflictos en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, 
en donde se hablaba incluso de la injerencia de grupos relacionados con Antorcha Campesina. (Liliana Tecpanécatl 
Suárez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin percances, la elección de consejeros de unidades académicas de la BUAP 
Con tranquilidad se llevan a cabo las elecciones de los Consejos de Unidades Académicas de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), proceso que inició desde las 08:00 de la mañana y se prevé concluya a 
las 6:00 de la tarde, afirmó la secretaria técnica del Consejo de Unidad de la máxima casa de estudios de la 

entidad, Isela Ávalos Méndez. Durante este proceso se elegirán 657 personas que formarán parte de los 37 
consejos de las unidades, quienes tienen diversas tareas como el revisar temas académicos, financieros e incluso 

pueden intervenir en la elección de los directores de las escuelas, así como facultades, explicó la funcionaria de la 
universidad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-percances,-la-eleccion-de-
consejeros-de-unidades-academicas-de-la-BUAP-&id=46266 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Admite Huepa retrasos en obras de RMV en Cholula 
El Centro de Actividad Física y Bienestar de Puebla, ‘Llave en Mano’ (Polideportivo) que se construye en el 
municipio de San Andrés Cholula, registra importantes retrasos, reconoció el presidente municipal del lugar, 
Miguel Ángel Huepa Pérez. En entrevista admitió que esa obra considerada una de las más grandes en la 
administración del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no ha avanzado como se planeó, aunque aún se 
espera que sí inicie operaciones en 2013. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Admite-Huepa-retrasos-en-

obras-de-RMV-en-Cholula&id=46265 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide AMEDI evitar que el gobernador imponga al titular de la CAIP 
Integrantes de la Asociación Mexicana por el Derecho a la Información (AMEDI), solicitaron al Congreso del estado 
evitar especulaciones y apegarse a la ley en cuanto a la elección del nuevo integrante de la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP), que se realizará en el mes de diciembre.  
En conferencia, la representante de esta organización en Puebla Lilia Vélez, admitió que ante los últimos 
acontecimientos en el Poder Legislativo en cuanto a la aprobación de leyes, se ha dado muestra clara de la 

intromisión del gobernador del estado,  es necesario que las organizaciones que impulsan la transparencia como 
AMEDI, Puebla Vigila, así como Actívate por Puebla hagan un llamando para que se apeguen a la ley, en la 
elección de uno de los nuevos comisionados. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-AMEDI-evitar-que-el-
gobernador-imponga-al-titular-de-la-CAIP&id=46258 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desmiente SEP abuso de instituciones de Educación Superior 
La subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen Salvatori Bronca, desmintió que existan quejas de 
abuso por parte de las instituciones de educación superior de financiamiento privado después de que se realizó la 

certificación de calidad. "No se tienen reportes de abusos hacia las universidades por parte de las empresas 
certificadoras que participaron en el proceso de revisión de calidad", aseveró Salvatori Bronca. (Maribel 
Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desmiente-SEP-abuso-de-
instituciones-de-Educacion-Superior&id=46257 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peña Nieto visitará Puebla tras rendir protesta 
El ex coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto en Puebla, Alejandro Armenta Mier, confirmó que el 
Presidente de la República electo Enrique Peña Nieto visitará Puebla. En entrevista el priísta confirmó que en estos 

momentos el equipo de transición del  presidente electo, encabezado por Luis Videgaray, está conformando una 
agenda oficial por varios estados de la República entre los que se incluye Puebla, en el que el Peña Nieto pretende 
iniciar su labor como el nuevo mandatario federal de México. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-percances,-la-eleccion-de-consejeros-de-unidades-academicas-de-la-BUAP-&id=46266
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-percances,-la-eleccion-de-consejeros-de-unidades-academicas-de-la-BUAP-&id=46266
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Admite-Huepa-retrasos-en-obras-de-RMV-en-Cholula&id=46265
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Admite-Huepa-retrasos-en-obras-de-RMV-en-Cholula&id=46265
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-AMEDI-evitar-que-el-gobernador-imponga-al-titular-de-la-CAIP&id=46258
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-AMEDI-evitar-que-el-gobernador-imponga-al-titular-de-la-CAIP&id=46258
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desmiente-SEP-abuso-de-instituciones-de-Educacion-Superior&id=46257
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide AMEDI evitar que el gobernador imponga al titular de la CAIP 
Integrantes de la Asociación Mexicana por el Derecho a la Información (AMEDI), solicitaron al Congreso del estado 

evitar especulaciones y apegarse a la ley en cuanto a la elección del nuevo integrante de la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP), que se realizará en el mes de diciembre. 
Lilia Vélez  explicó que  si bien hay un voto de confianza para el actuar de los actuales diputados en especial de la 
Comisión de Transparencia, hay un temor generalizado de que haya una intromisión para imponer a un nuevo 

comisionado que sea o funcionario público o un integrante de un partido político. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Objetivo legislativo: Presupuesto 2013  
El primer objetivo del gobierno del estado para 2013 es la procuración de fondos. Durante la reunión que esta tarde 
sostuvieron los coordinadores de las fracciones parlamentarias del Congreso local, el gobernador Rafael Moreno 
Valle priorizó algunos temas del Presupuesto de Egresos de 2013 que incluyen los fondos para las tres nuevas áreas 

del Poder Legislativo generadas con la reciente reforma orgánica. Además del encuentro que este lunes el 
mandatario sostuvo con diputados locales, la próxima semana tendrá un encuentro con diputados federales para 
tratar los avances de la integración del presupuesto del próximo año. (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/objetivo-legislativo-presupuesto-2013  
 

IMAGEN POBLANA  

 Exconsejeros de pésimo perfil pretenden regresar al IEE 
La renovación del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Puebla tendrá una reconfiguración de 
papeles, la cual descansa en la figura de Olga Lazcano y la intención de la ultraderecha de posicionar a José Antonio 
Rodoreda Artasánchez y a Miguel Ángel Balandra. Este día venció el plazo para que los aspirantes a ingresar al 

órgano electoral local entregaran su solicitud y ensayo. Entre los aspirantes aparecen consejeros electorales del IFE 
y el IEE, además de funcionarios de ambos organismos. Sin embargo, destaca la intención de Olga Lazcano por 
repetir en la posición de consejera. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/exconsejeros-de-pesimo-perfil-pretenden-regresar-al-iee  
 

IMAGEN POBLANA 

 RMV suma un convenio más de agricultura por contrato  
El Gobernador Rafael Moreno Valle sumó un convenio más de agricultura por contrato entre empresas 
comercializadoras y productores de hierbas medicinales de nueve municipios. El Mandatario firmó en Casa Puebla 
como testigo de honor el acuerdo entre Mex Tea And Herbs y campesinos, la venta de 430 toneladas que se les 

pagarán a 30 mil pesos cada una, en promedio. Moreno Valle celebró dos aspectos de este contrato, el primero, 
su estrategia para abatir al intermediarismo y favorecer tanto a productores como al consumidor final y segundo, 

representa un ejemplo de negocio exitoso que crece más allá de las fronteras de Puebla y del país.( Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/rmv-suma-un-convenio-mas-de-agricultura-por-contrato 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Actívate por Puebla presenta la campaña #CAIPCiudadana 
La agrupación Actívate por Puebla presentó este día la campaña #CAIPCiudadana, a fin de vigilar el proceso de 

selección del nuevo comisionado de la CAIP que desarrollará el Congreso. La presidente de la Amedi, Lilia Vélez 
Iglesias, recordó que el espacio quedará en sustitución del comisionado Samuel Rangel. Negó que la campaña 
tenga fines políticos o tenga como objetivo apoyar directamente a algunos de los aspirantes a la CAIP. Lo que 
busca la campaña es que los ciudadanos participen en el proceso de definición del nuevo comisionado de la CAIP, 
que los poblanos cuiden desde la convocatoria publicada por diputados locales hasta la decisión final. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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IMAGEN POBLANA  

 Partidos dividen opiniones sobre renovación del IEE 
Mientras el PAN recomienda que permanezcan algunos integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado ante la renovación del mismo para evitar inestabilidad en el proceso electoral, Movimiento Ciudadano 
defiende la renovación plena del organismo electoral y el PRI pide una selección imparcial de consejeros.  Este día 

vence el plazo de ingreso de solicitudes de aspirantes a integrantes del Consejo General del IEE. De acuerdo al 
Poder Legislativo local, hasta el mediodía de este día han tramitado su registro 66 personas. La convocatoria cierra 
a las 18:00 horas. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Defiende Lozano reforma laboral 
El senador Javier Lozano Alarcón defendió la reforma laboral al rechazar que la legitimación de la figura de 
contratación por outsourcing perjudique a los trabajadores. Dijo que por el contrario, con la nueva normativa las 
empresas que utilicen este servicio deberán otorgar prestaciones a sus trabajadores antes de destinarlos a otras 
factorías. En conferencia de medios, el legislador federal poblano también anunció que su partido, en acuerdo con 
las izquierdas, podrán modificar en la Cámara de Senadores los candados de transparencia a los sindicatos, los 
cuales fueron colocados por los diputados federales. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  

   

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Intentan poner freno a especulación inmobiliaria por Audi 
Suspenden municipios de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y Soltepec la emisión de usos de 

suelo en la región de influencia de la planta de Audi. Con motivo de la próxima instalación de la planta armadora 
de automóviles marca Audi en la región de San José Chiapa y para garantizar una adecuada planeación en 
materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, el Gobierno del Estado de Puebla se hará cargo de emitir 
las autorizaciones, permisos y licencias relativas al uso de suelo en los municipios de San José Chiapa, Rafael Lara 
Grajales, Nopalucan y Soltepec. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31646:secotrade-y-ssaot-buscan-frenar-
especulaci%C3%B3n-inmobiliaria-por-audi&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Reconoce Gerardo Mejía a profesora por 30 años de servicio magisterial  
Como parte de la tarea legislativa que realiza el Congreso del Estado de Puebla, los Diputados Gerardo Mejía 
Ramírez y Jesús Salvador Zaldívar Benavides, al igual que directores de diferentes de las zonas, otorgaron un 

reconocimiento a la maestra Florina Rosas Flores por sus 30 años de servicio magisterial. Por su parte, la maestra 
Florina Rosas agradeció la confianza que han depositado en ella los integrantes del Poder Legislativo, al menciona 
que no siempre les es reconocida. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-Gerardo-Mejia-a-
profesora-por-30-anos-de-servicio-magisterial&id=36612 
 
RETO DIARIO 

 Los cuatro docentes aplicaron la enlace, nunca fueron cesados: SEP  

La Secretaría de Educación Pública (SEP) del gobierno del Estado de Puebla informa que son incorrectas las 
versiones periodísticas y declaraciones acerca de la reinstalación de cuatro de los 43 docentes cesados por no 

aplicar la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), en junio 2012, en las escuelas 
primarias y secundarias de la entidad. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-cuatro-docentes-
aplicaron-la-enlace,-nunca-fueron-cesados:-SEP&id=36610 
 
RETO DIARIO 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31646:secotrade-y-ssaot-buscan-frenar-especulaci%C3%B3n-inmobiliaria-por-audi&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31646:secotrade-y-ssaot-buscan-frenar-especulaci%C3%B3n-inmobiliaria-por-audi&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-Gerardo-Mejia-a-profesora-por-30-anos-de-servicio-magisterial&id=36612
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-Gerardo-Mejia-a-profesora-por-30-anos-de-servicio-magisterial&id=36612
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-cuatro-docentes-aplicaron-la-enlace,-nunca-fueron-cesados:-SEP&id=36610
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-cuatro-docentes-aplicaron-la-enlace,-nunca-fueron-cesados:-SEP&id=36610
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Reunión de RMV con integrantes de la LVIII Legislatura del estado  
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió en Casa Puebla, con todos los diputados de la LVIII Legislatura del 
Congreso estatal, para compartir y conocer las respectivas agendas legislativas que serán discutidas en el Tercer 

Período Ordinario de Sesiones. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reunion-de-RMV-con-
integrantes-de-la-LVIII-Legislatura-del-estado&id=36608 
 
RETO DIARIO 

 PRI municipal respalda a mujeres empresarias emprendedoras  

El Comité Municipal del PRI en coordinación con la Asociación de Mujeres Empresarias Emprendedoras, puso en 
marcha en la sede partidista, la Exposición de Artesanías y Manualidades, así como el curso de capacitación para 
microempresarias. Durante el corte de listón inaugural, la presidenta del Comité Municipal del PRI, Claudia 

Hernández, resaltó la importancia de estimular el trabajo de las artesanas y de aquellas mujeres que desean 
crear su propio negocio para generar fuentes de empleo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-municipal-respalda-a-
mujeres-empresarias-emprendedoras&id=36607 
 
RETO DIARIO 

 RMV acompaña a Guillermo Padrés en su tercer informe de gobierno 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, acompañó a su homólogo de Sonora, Guillermo Padrés Elías, en el mensaje 
que dirigió a la sociedad, después de la entrega de su tercer informe de actividades, donde expuso los avances y 

logros obtenidos durante su administración, al resaltar que su estado es uno de los más seguros de la República 

Mexicana. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-acompana-a-
Guillermo-Padres-en-su-tercer-informe-de-gobierno&id=36582 
 
RETO DIARIO 

 Como ser humano me equivoqué con la reforma electoral: Antonio Vázquez 
El diputado local por el PAN, Antonio Vázquez Hernández, reconoció que cometió un error al no haber integrado 
desde un principio en su propuesta de reforma electoral el transitorio para explicar que la entrada en vigor de la 
modificación era para el proceso local de 2018 y no para el siguiente año. Entrevistado en el desarrollo de la 

sesión del Congreso del Estado, argumentó que como ser humano se equivocó en la reforma electoral del pasado 
3 de septiembre, que buscó iniciar el proceso local de 2013 hasta febrero del siguiente año y no el próximo mes. 
(Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Como-ser-humano-me-

equivoque-con-la-reforma-electoral:-Antonio-Vazquez&id=36578 
 

 

INFORMACION NACIONAL 

 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Fortalecer a CIDH, objetivo de México 

En el proceso de renovación de la Organización de Estados Americanos (OEA) “no habrá debilitamiento”. Se buscará 
fortalecer al Sistema Interamericano de Derechos Humanos, pues existen carencias, se necesita dotar de mayores 
recursos a entes como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que recibe poco más de cinco 
millones de dólares anuales de presupuesto, pero también que sus resoluciones mejoren en “calidad y contenidos”. 

México preside actualmente el Consejo Permanente de la OEA —su órgano político— y Joel Hernández García, el 
representante mexicano, en entrevista con EL UNIVERSAL, define así los temas que el país impulsará. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40550.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Desalojo de normalistas desata violencia 
Luego de que policías federales y estatales desalojaron a normalistas que mantenían retenidos vehículos y planteles 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reunion-de-RMV-con-integrantes-de-la-LVIII-Legislatura-del-estado&id=36608
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reunion-de-RMV-con-integrantes-de-la-LVIII-Legislatura-del-estado&id=36608
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-municipal-respalda-a-mujeres-empresarias-emprendedoras&id=36607
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-municipal-respalda-a-mujeres-empresarias-emprendedoras&id=36607
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-acompana-a-Guillermo-Padres-en-su-tercer-informe-de-gobierno&id=36582
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-acompana-a-Guillermo-Padres-en-su-tercer-informe-de-gobierno&id=36582
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Como-ser-humano-me-equivoque-con-la-reforma-electoral:-Antonio-Vazquez&id=36578
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Como-ser-humano-me-equivoque-con-la-reforma-electoral:-Antonio-Vazquez&id=36578
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40550.html
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en los municipios de Arteaga, Cherán y Tiripetío, el gobernador michoacano Fausto Vallejo sostuvo que “una cosa 
es la tolerancia y la manifestación de las ideas y otra que se transgreda la ley”. Al hacer un balance del 
enfrentamiento, el mandatario dijo que “había inconformidad de la población, por la retención de vehículos, lo que 

generó una imagen de violencia, además de afectar la vida económica del estado, que de por sí ya es precaria”. 
(Corresponsalía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40551.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Detiene EU a presunta hija de "El Chapo" 

Alejandrina Giselle Guzmán Salazar, hija de Joaquín El Chapo Guzmán, fue detenida en San Diego al intentar 

ingresar con una visa falsa a Estados Unidos para dar a luz a su hijo en Los Ángeles, confirmó la Oficina del 
Procurador de California. De acuerdo con el documento de detención presentado ayer ante la Corte del Distrito Sur 
de California, de la que EL UNIVERSAL tiene copia, a Alejandrina Giselle se le acusa de haber violado el título 18 del 
Código de EU, en la sección 1546, que se refiere a fraude, así como el uso indebido de visas, permisos y otros 
documentos. (Doris Gómora) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40552.html   
 

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Inocencia o ignorancia? 
El día de ayer, de acuerdo con las bases de la convocatoria emitida por el Congreso del estado, se cerró la 
recepción de expedientes de los aspirantes a consejeros electorales, mismos que renovarán el máximo órgano 

electoral en Puebla. 
Por inocencia o ignorancia, más de 100 incautos ciudadanos presentaron su documentación, confiando en la 
imparcialidad de los legisladores locales al momento de designar a los nuevos consejeros. Sin embargo, la 
realidad es muy distinta a la ilusión con la que la gran mayoría de los suspirantes conformó sus expedientes. 
Detrás de esta convocatoria existe un jaloneo entre partidos, donde los nueve puestos en juego serán 
repartidos a manera de cuotas partidistas, aderezadas por la bendición del Señor de los Cerros. 

De esta burda repartición saldrán los nombres de los beneficiados, quienes además de servir a sus respectivos 
jefes de partido recibirán la nada despreciable suma de más de 80 mil pesos mensuales, ya que su sueldo está 
unificado al de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia. 

Fuera del beneficio económico, los nueve consejeros no tendrán voz propia, por una simple y sencilla razón: 
que su arribo al Consejo General del IEE no fue por méritos personales, sino por el empuje de las fuerzas 
políticas del estado, en donde el gobernador se adueñará de la mayor tajada del pastel. 
De ahí que cuando menos un centenar de los expedientes recibidos vayan a terminar en el cesto de la basura, 

debido a que desde hace una semana fue aprobada la lista, la cual está conformada por una docena de 
aspirantes para tener cierto margen de maniobra en caso de que vayan cayendo en el camino durante el 
proceso de cabildeo entre los diversos partidos políticos. De esta lógica se desprende que el centenar de 
aspirantes que entregaron sus documentos sin tener un padrino poderoso que haya logrado el palomeo 
celestial no tienen ni la más mínima probabilidad de convertirse en consejeros electorales, así tengan en su 
haber los mayores méritos académicos, intelectuales y una vasta experiencia en la materia. 
En columnas anteriores les he dado algunos nombres de los que encabezan la lista, además de otros nombres 

que han sido revelados en otras columnas. Es un secreto a voces que serán tres consejeros para el PAN, tres 
para el PRI, uno para el Verde, uno para el Panal y uno para la izquierda, aunque para fines prácticos serán 5 

para el morenovallismo y cuatro para el PRI, previo visto bueno del gobernador. 
En descarga del gobernador hay que decir que lo mismo hicieron en su momento los gobernadores Melquiades 
Morales y Mario Marín, lo que nos demuestra que simplemente vivimos más de lo mismo. 
Eso de que lo mejor está por venir es un cuento mercadológico que se desvanece con la realidad que vivimos 

diariamente los poblanos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1689 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40551.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40552.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1689
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1689
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1689
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1689
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El presupuesto 2013 
Si una prioridad tiene el morenovallismo en los siguientes días será cabildear todo lo que se tenga que 

cabildear, con la finalidad de obtener un presupuesto que para el próximo año al menos sea similar al que se 
ejerció en 2012, el cual ascendió a los 63 mil millones de pesos. 
Los contactos con el equipo de Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray, quienes se encuentran en Europa, se 
intensificarán en los próximos días, con la finalidad de negociar todo lo que se pueda para que Puebla 
mantenga al menos el mismo nivel de gasto que el año pasado. Y es que las cosas cambian con el arribo de 
una administración priista a Los Pinos, donde la relación no es la misma que con el calderonismo, en donde el 

gobernador Moreno Valle era uno de los consentidos. 

El gobernador confía en los buenos oficios de un hombre que se ha transformado en su mano derecha, Roberto 
Moya Clemente, para que logre cabildear con Luis Videgaray, quien fuera su compañero en el ITAM, los 
recursos suficientes para continuar con los programas de obra que tienen aterrizados. Existe temor por parte 
del morenovallismo que varios de sus proyectos para 2013 no reciban el apoyo de gobierno federal, como se 
hizo en los dos primeros años de administración o que bien se vayan a utilizar como moneda de cambio para 
obligar al gobernador a ceder posiciones rumbo al proceso electoral que se avecina. 

De entrada, los diputados federales poblanos del PRI tienen totalmente prohibido sostener reuniones en lo 
particular con el ejecutivo del estado, ya que la negociación del presupuesto para el próximo año se deberá de 
hacer en presencia de todo el grupo parlamentario, el cual está compuesto por los 14 diputados de la bancada 
tricolor y las dos senadoras de la República. Asegurar un presupuesto que garantice la continuidad de los 
proyectos puestos en marcha, como las dos nuevas líneas del metrobús para la ciudad de Puebla y el segundo 
piso de la autopista México-Puebla, así como la remodelación del Periférico, son temas fundamentales para el 
morenovallismo, el cual entrará el próximo a la primera mitad de su mandato, la cual se considera para 

muchos como el año del referéndum. 
Sigue el circo electoral 
De antemano se sabe que existen personajes que están palomeados desde Casa Puebla para ser los próximos 
integrantes del Instituto Electoral del Estado, pero lo llamativo del sueldo hizo que 123 personas acudieran 
para participar dentro de esta burla política. En los próximos días sólo se consumará lo que desde Casa Puebla 
y Casa Aguayo se ha aprobado: el que se ratifique en el cargo a dos o quizá hasta tres consejeros y que se 

designen a seis más para ocupar los cargos que quedarán vacantes. 
Al menos en un rasgo de dignidad, Jorge Sánchez Morales, el actual consejero presidente, evitó solicitar su 
ratificación, no había forma de que pudiera quedarse. La vacilada de que buscará convertirse en magistrado del 
Tribunal Electoral espero que sea sólo eso, una broma de mal gusto y nada más. 
Ojalá consejeros que realmente saben hacer su trabajo, como Juan Carlos de la Hera Bada y Paúl Monterrosas, 
pudiera ser ratificados en su cargo son de lo poco que vale la pena en el actual estructura del IEE. Por lo 
demás, que nadie se sorprenda: será más de lo mismo, ya mi compañero de columna y director de Intolerancia 

Diario, Enrique Núñez, ha adelantado algunos nombres que seguramente veremos palomeados dentro de la 
estructura del órgano electoral de Puebla. Pese al veto de Casa Puebla, también es muy probable que José 
Manuel Rodoreda Artasánchez finalmente aparezca en la lista, como parte de la cuota del PAN. 
Nada ha cambiado, todo es lo mismo, sólo con cambio de nombres y actores; en fin, el IEE quedará en manos 
el morenovallismo, faltaba más. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1688 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La oscuridad de la ignominia se cierne sobre los diputados 
Encontrar hombres libres en una sociedad de esclavos es una perogrullada. La LIX Legislatura, llamada 

a ser el Congreso del cambio, cada vez exhibe rasgos iguales o peores a los que tuvieron aquellas en las que 

el PRI no sólo era hegemónico, sino que tenía una mayoría aplastante. Tenían por lo menos ese pretexto. Los 
Salomón Escorza, Riestra, Aréchiga, Gali, Abaid, José Juan y compañía ni siquiera eso porque fueron 
llamados a construir la primera representación plural. Sólo en algo han mejorado nuestros diputados: el nivel 
de sus percepciones salariales se disparó pues de contar con una modesta dieta ahora suman recursos de 
Apoyo Parlamentario y Gestión Social, con lo que ganan alrededor de 200 mil pesos mensuales. 
Nunca un diputado había ganado tanto dinero como en la alternancia. Pero quieren más. 
Ayer comieron con el gobernador Moreno Valle, quien les presentó su agenda legislativa en la que destacan 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1688
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1688
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1688
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1688
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-161012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-161012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-161012.php
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varios puntos. Pero desde el lado de los diputados, lejos de reclamar el excesivo desgaste al que fueron 
sometidos con la reforma electoral conocida como Ley AntiYunque, y su posterior contrarreforma, exigieron 
más dinero. Sí: para ellos la dignidad y el respeto a las formas de la división de poder se tasa en monedas. 

Se olvidan, precisamente, que ellos tienen el sartén por el mango porque gozan de la prerrogativa de 
aprobar el presupuesto y podrían autorizar más de los 155 millones que actualmente tiene. Pero no: lo 
importante es mendigar los recursos. 
Hasta hace un mes, la LIX legislatura había navegado con cierto éxito, cuidando el desprestigio que siempre 
bordea a los diputados. Pero el acto de fuerza que representó modificar el código electoral con una 
intención ad hominem en menos de cuatro horas los puso fuera de órbita. Fue un salto descomunal, tanto 

como el del austriaco Felix Baumbartner desde la estratósfera. Pero fue peor después ejecutar 

una contrareforma,ya que la paz se había instaurado en el PAN. Los diputados que ostentan la representación 
fueron exhibidos co mo unos empleados serviles. 
Pero la fase más compleja apenas arranca con la renovación del Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral, un momento que reviste gravedad dado que se trata del órgano encargado de organizar el proceso 
electoral del próximo año, así como del 2016 y 2018. Un órgano formado por nueve consejeros que llevará 
sobre sus hombros el peso de la renovación de los Poderes, por más que les hayan expropiado todas las 

facultades operativas para entregarlas a Miguel David Jiménez, el todopoderoso secretario ejecutivo 
bendecido por el morenovallismo. 
El desprestigio del Congreso se observa en los hechos: hace seis años, cuando se renovó en su totalidad el IEE, 
se registraron 305 aspirantes. Ahora, tras la reticencia para abrir un proceso abierto a la sociedad civil y los 
medios de comunicación, apenas se registraron 117 aspirantes y seis consejeros que buscan su 
reelección, para un gran total de 123. En otras palabras, la tercera parte de los que creyeron en sus diputados 
en 2006. Se trata de un retroceso que no es dramático, porque para los cínicos nada lo es, sino grave 

porque deja en evidencia al Congreso como una oficina en la que despachan los trámites ordenados 
por Casa Aguayo. 
En la lista destaca el nombre de un “mapache” electoral del morenovallismo: el nayarita Víctor Cánovas, de 
infausta memoria en el sexenio melquiadista y todavía con peor fama en su paso por Tlaxcala 
como coordinador de asesores de procesado exgobernador Héctor Ortiz. El nayarita alguna vez soñó 
con ser gobernador de su estado pero siempre fracasó. En la década del 2000 llegó invitado por Melquiades 

Morales Flores pero se quedó como empleado en Finanzas. En la campaña ganadora del 2010 fue uno de los 
operadores electorales pero no fue incorporado al gobierno como preparación a este momento. Anote su 
nombre como el favorito para convertirse en consejero presidente a sangre y fuego. 
La lista es corta de perfiles: apenas dos académicos de cierto prestigio —Claudia Ramón y Alejandro 
Guillén— algunos exconsejeros distritales del IFE, pero en su mayoría son exparticulares de alguien: de 
algún funcionario morenovallista, como en el caso de Juan Pablo Mirón Thomé o Leobardo Rodríguez 
Juárez. Ningún periodista o intelectual de la vida pública de Puebla, exceptuando el caso de otra favorita desde 

hoy,Lupita Esquitin, propietaria de la radio en Xicotepec. El resto se trata de burócratas menores que no 
podrán ser evaluados, ni siquiera son conocidos sus méritos o deméritos, porque la comisión especial rechazó 
evaluación en audiencia pública o por lo menos conocer sus currículos en el portal del Congreso. 
La elección de consejeros se perfila como una batidillo de la Legislatura del cambio, así como otros procesos 
en puerta. Ignorancia supina o más opacidad, pero la Junta de Coordinación Política apenas se va enterando 
que la Ley de Acceso a la Información Pública los obliga a emitir en la tercera semana de octubre la 
convocatoria para renovar un asiento de los tres que tiene la CAIP, un órgano sometido al ayuno financiero 

porque apenas tiene 11 millones de pesos. ¿Cuántos ciudadanos se inscribirán a un proceso que se conoce 
amañado de antemano? 
Los Salomón Escorza, Riestra, Aréchiga, Gali, Abaid, José Juan y compañía deben reevaluar el papel que 
juegan: su desprestigio no se resuelve con más dinero para áreas técnicas o presupuesto para 
comunicación social. Tampoco con que los secretarios les tomen las llamadas o sus gestiones de obra sean 
consideradas en el presupuesto del próximo año. Se resuelve con dignidad, un concepto que les hizo falta a 

anteriores diputados que tuvieron fama tres años y después se perdieron en la oscuridad de la ignominia. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-161012.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
¡Aguas! 
Ahora sí ya no sé qué pensar. 
Hace mucho tiempo usted y yo no tomábamos en serio al primero secretario de Hacienda y después 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-161012.php
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gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. 
El que desde que arrancó el sexenio del presidente Felipe Calderón, le dio vuelo al optimismo, cuando la 
totalidad de los mexicanos ya comenzábamos a enfrentar una crisis con un deterioro en nuestro poder 

adquisitivo. 
Cuando en Estado Unidos se llegó a declarar que las cosas iban mal, el doctor Carstens nos juró que, en 
contraste, en México las cosas iban muy bien, que aquí no había crisis y, cuando mucho, en México tendríamos 
“un catarrito”. 
Versión que no cuadraba con la realidad de los mexicanos en el día a día. 
El año pasado comenzó la crisis en Europa y el doctor Carstens siguió por la misma línea, lanzando mensajes 

de que en México las cosas eran diferentes, que aquí en el país azteca no habría problema. 

Y ahora cuando ya agoniza el sexenio del presidente Felipe Calderón, resulta que el doctor Carstens advierte 
que la crisis que enfrentan los países europeos ya llegó a México, y todavía peor, que las cosas el próximo año 
serán más difíciles. 
¿Qué pasó, señor Carstens? 
¿Quién le reveló semejante panorama? 
Él atribuye la crisis casi de última hora a la caída en la actividad comercial de México con la eurozona y al freno 

que han registrado las inversiones de la eurozona en México. 
Pero se mostró orgulloso de presumir que afortunadamente, en México estamos preparados para enfrentar esa 
crisis porque se tiene listo un paquete de medidas estructurales que aseguran mejores escenarios a la 
economía mexicana con todo y la crisis que llega importada. 
Y todo, porque aquí dentro de México, las cosas “van”. 
Mi pregunta es: ¿usted tiene el mismo panorama que dibujó en Tokio el señor Carstenssobre la situación 
actual? 

¡Claro! 
Ni usted ni yo cobramos en la misma nómina del señor Carstens. 
Ni usted ni yo gozamos de los mismos privilegios que el gobernador del Banco de México. 
Usted y yo tenemos que acudir a llenar el tanque de gasolina cada mes más caro. 
En consecuencia, usted y yo cada mes pagamos más y llevamos menos productos de la tienda al hogar. 
Usted y yo pagamos pasajes cuando viajamos. 

Y como dijera el clásico, el señor Carstens está más lejos del mal. 
Si el tráfico se complica, el gobernador del Banco de México pide un helicóptero. 
En tanto, usted y yo tenemos que hacer acopio de fuerza para estresarnos menos encerrados en una combi o 
en un auto. 
De manera que insisto… 
Realmente, ¿qué está pasando, señor Carstens? 
Con el encarecimiento de la gasolina se desencadena un alza generalizada en los precios cada mes. 

Las cosas han llegado a tal grado que en muchos hogares ahora comer huevo es un privilegio de pudientes. 
Comprar un kilo de frijoles, es lujo. 
Tomar leche, ya ni le cuento. 
Lamentablemente, fuera de las oficinas del Banco de México hay un México distinto en el que la pobreza se 
recrudece, la gente cada vez come menos y peor. 
Pagar la combi para los estudiantes es un reto. 
Y bueno, ya para qué le digo sobre las enfermedades, por lo pronto ya saturamos al seguro social, al ISSSTE, 

al ISSSTEP y ahora hasta al Seguro Popular. 
Por lo que la pregunta bien podría ser: ¿qué viviremos a partir del 1 de diciembre? 
Al fin y al cabo sostienen que “la esperanza debe ser la última en morir”. 
¿Usted qué opina? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-161012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La forma es fondo 
MUCHAS CRÍTICAS HAN recibido los diputados de la actual Legislatura local, debido a que por su 
desconocimiento de la actividad política parecen totalmente sometidos a la voluntad del Ejecutivo. 
Todas las legislaturas locales han aprobado lo que el jefe del Poder Ejecutivo les ha enviado, y muy pocas 
iniciativas han presentado a lo largo de la historia, y cuando las llegan a presentar, por lo general pasan a 
dormir el sueño de los justos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-161012.php
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El mote de “levanta dedos” no es nuevo y lo mismo se aplica a diputados locales que a federales. 
El problema con la actual Legislatura local, es que está formada en su mayor parte por políticos novatos, 
carentes de oficio y sobre todo desconocedores de las formas. 

Don Jesús Reyes Heroles, uno de los más destacados ideólogos del PRI, decía que en política la forma es 
fondo y los hechos le dan la razón. 
La novatez de la mayor parte de los políticos que conforman el Congreso del estado, les hace no cuidar las 
formas y entonces, ante la opinión pública quedan como agachones, sumisos a la autoridad del Ejecutivo, es 
decir, se ven como empleados y no como integrantes de uno de los tres Poderes de la entidad, como lo 
establece la ley. 

El Ejecutivo envía sus proyectos de ley o decreto al Congreso estatal y desde hace medio siglo que este 

columnista ha seguido sus actividades, nunca han rechazado ninguna de esas propuestas, todas han sido 
aprobadas. Lo que pasa ahora, no es ninguna novedad, es normal. 
Ah, pero en otros tiempos los diputados simulaban una discusión, un debate sobre lo propuesto por el Ejecutivo 
y las iniciativas que les enviaba, salían siempre con algunos cambios de forma pero no de fondo. Es decir, los 
diputados sabían hacer su trabajo. 
La llegada de novatos y pocos políticos experimentados al Congreso del estado, así como el hecho de no haber 

sido preparados con toda anticipación por los partidos que representan, son la causa de su desprestigio, pero la 
verdad es que ellos no han hecho otra cosa que no hayan hecho sus antecesores. Todos han actuado igual y la 
diferencia está sólo en las formas. 
Reunión de los diputados con el gobernador 
AYER LOS DIPUTADOS de todos los partidos se reunieron en Casa Puebla con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, para intercambiar ideas y dar a conocer sus proyectos para el tercer periodo de 
sesiones próximo a iniciarse. 

Las reuniones del titular del Ejecutivo con los miembros del Legislativo no significan en ningún momento 
sometimiento, por el contrario, son benéficas porque permiten el intercambio de ideas y el gobernador puede 
explicar convenientemente las iniciativas que más le interesen, para lograr la aprobación del Poder Legislativo. 
Ojalá y a alguno de los actuales legisladores se le haya ocurrido explicar el por qué de su desprestigio ante la 
opinión pública y puedan idear así un sistema para discutir las propuestas, para hacerle algunos cambios de 
forma y evitar que la imagen de los diputados se siga deteriorando. Cuidar las formas es también importante 

para lograr el respeto de los ciudadanos. 
Por otra parte —nos consta— muchos diputados han realizado trabajos de gestoría ante ayuntamientos de su 
jurisdicción y ante el propio gobierno estatal para resolver problemas en pueblos, colonias, juntas auxiliares o 
grupos específicos de ciudadanos que confrontan alguna dificultad. Hasta donde sabemos, cuentan con apoyo 
gubernamental en muchos casos para resolver esos problemas. Lo que los daña —y mucho— es el hecho de 
que por el descuido de las formas, dan la impresión de ser empleados del Ejecutivo y no representantes de la 
población. 

NOTAS BREVES: El dirigente nacional del Movimiento Territorial del PRI, estuvo en Puebla para dar su 
apoyo al dirigente estatal de esa organización, Alberto Barranco Sánchez, quien aspira a ser dirigente estatal 
del PRI, en el caso de que haya un cambio en la dirigencia de dicho partido… El comité municipal priista 
inauguró en su edificio de la 5 Poniente 122, Centro Histórico, una exposición de artesanías y artículos 
elaborados por mujeres emprendedoras, para quienes se dictó una conferencia sobre la importancia de que las 
mujeres, sobre todo las que son jefas de familia, logren su independencia mediante la creación de 
microempresas, para las que habrá ayuda especial del gobierno de Enrique Peña Nieto, según se dio a conocer. 

Este acto tuvo como invitado especial al periodista don Enrique Montero Ponce, quien hizo un recorrido por la 
exposición… Cuatrocientas toneladas de plantas medicinales producidas en 15 municipios de la entidad, 
serán vendidas a empresas empacadoras, para su venta tanto en el país como en el extranjero. Ayer fue 
firmado un convenio entre esas empresas y los campesinos, en presencia del gobernador Moreno Valle, que ha 
impulsado este tipo de convenios de venta por contrato, para garantizar el mayor beneficio tanto a productores 
como a compradores. La producción de plantas medicinales constituye un buen ingreso para los agricultores, 

pues en promedio la producción por hectárea es del orden de los 30 mil pesos… El secretario general de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, inauguró ayer un moderno edificio destinado a Oficina 
Registral, en el Centro Histórico, que contará con todos los elementos modernos para facilitar esa actividad que 
da seguridad a la propiedad raíz y que facilitará el trabajo de los notarios, principalmente, que son los que 
recurren a dicha ofician con frecuencia, ya que mediante los modernos sistemas de computación podrán 
realizar los trámites que requieran. Esto permitirá abatir costos, mejorar el servicio en los aspectos de tiempo y 
seguridad… Alejandro Chávez Palma, docente investigador de tiempo completo en la Facultad de 

Economía de la BUAP, entregó toda su documentación para ser considerado como candidato a consejero del 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-161012.php
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Instituto Estatal Electoral. Chávez Palma cuenta con un muy buen currículum tanto académico como de 
trabajo. Es licenciado en Economía, maestro en Administración por la Facultad de Contaduría de la BUAP y con 
estudios de doctorado en la Universidad de Camagüey, Cuba. Diplomado en Formulación Social de Proyectos 

Banobras; miembro integrante y fundador de la Red de Estudios Municipales RED-E-MUN desde 2001; obtuvo 
mención especial al mérito social del gobierno del estado, Sedeso 2006; secretario general del Colegio de 
Economistas del estado en el periodo 2007-2009 y muchas cosas más. Su currículum y su desempeño como 
ciudadano lo hacen un candidato a tomar en cuenta. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-161012.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*El que ríe al último  
*Diputada del amor 

Palo a senador panista. Tarde pero la justicia para cerca de 50 mil empleados de la extinta compañía Luz y 
Fuerza del Centro, llegará en los próximos días. A pesar de funcionarios corruptos como Javier Lozano Alarcón, 
que al frente de la Secretaría del Trabajo Federal, trató por todos los medios legales e ilegales, desconocer la 
labor de años de los empleados. Y como premio a su parcial actitud, lo premiaron con una senaduría para 
representar a los poblanos. ¡Qué desvergüenza! 
Ante el fallo inapelable del Segundo Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo del Primer Circuito público, 
emitido la semana pasada, los trabajadores serán reconocidos en sus legítimos derechos. Por lo que la 

Comisión Federal de Electricidad –CFE- o en su defecto un nuevo organismo público descentralizado, deberán 
re contratar y pagar salarios caídos. Lo que dejará mal parado al senador por Puebla, protegido del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
A pesar de la evidente corrupción en la que se movió a lo largo del sexenio que está por finalizar, Lozano 
Alarcón, pretende utilizar a Puebla y los poblanos en su ambicioso proyecto político, que no es otro que buscar 
la candidatura a la gubernatura. El cinismo del legislador no tiene límite, con el respaldo de quien gobierna al 

estado, tratará de ser el elegido por el PAN. 
Mientras tanto la exhibición pública que en breve se hará de quien pretendió crucificar a Luz y Fuerza, servirá 
para que los mexicanos nos percatemos de la clase de representantes que tenemos en el Congreso de la Unión. 
La resolución favorable a los empleados se refiere al amparo directo 1337/2010 concedido por los magistrados 
María Edith Cervantes Ortiz, presidenta del Tribunal, Jorge Ferrara Villalobos relator del asunto y Elisa Jiménez 
Aguilar , contra el laudo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, que por influencia de Javier Lozano 
Alarcón, libraba a la CFE de la condición de patrón sustituto y cancelaba las relaciones laborales, además de 

cerrar las puertas de la recontratación de los afiliados al Sindicato Mexicano de Electricistas -SME-. 

El argumento de Lozano Alarcón en su carácter de secretario del trabajo, fue que la figura de patrón sustituto 
no era válida en este asunto ya que la extinción y liquidación de Luz y Fuerza del Centro, se realizó por “causas 
de fuerza mayor”. Vaya actitud reprobable de quien se presume vigilaría por los intereses de los trabajadores. 
El ahora senador en realidad lo que pretendió siempre fue perjudicarlos. 
Esta resolución inapelable, preocupa al gobierno federal porque la recontratación y pago de salarios caídos, 
tendrá un costo político y económico en el adiós del Presidente Felipe Calderón, gracias a las torpezas de Javier 

Lozano Alarcón, quien lleno de soberbia, cantó victoria antes del veredicto jurídico. Incluso vociferó en relación 
al polémico tema que fue una decisión responsable y acertada. 
La desesperación del gobierno federal lo llevó a analizar opciones para revertir el fallo, pero sabedor de que la 
resolución es inapelable, tiene la mira puesta en la Suprema Corte de la Nación. El dilema es que si los más de 
16 mil trabajadores que se mantuvieron en resistencia o los más de 28 mil, que aceptaron liquidación y que de 
acuerdo con la CFE, 3 mil ya fueron re contratados y 17 mil fueron apoyados con un nuevo empleo  o 

capacitación. 

REPORTE DEL INFORMANTE 
Novio dominante. La actividad legislativa que en el papel debería desempeñar la diputada federal por 
Huauchinango, Guadalupe Vargas –hija del secretario de seguridad pública, Ardelio Vargas Fosado- depende de 
su novio Carlos –hijo del notario público de Huauchinango-, quien toma las decisiones de la legisladora. Desde 
que tomó protesta para representar a un  sector de poblanos en el Congreso de la Unión, su amorosa pareja se 
responsabilizó de su agenda personal. 

Para hablar con la diputada Guadalupe, primero hay que anunciarse con “Carlitos” como cariñosamente le 
llama. Nadie puede acercarse a la diputada sin antes sacar cita mediante el novio. Mientras sesiona la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-161012.php
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legisladora su novio, pone en práctica sus cualidades de galán provinciano para entablar relaciones públicas con 
las secretarias de los diferentes grupos parlamentarios en la cámara baja del Congreso. 
Carlitos, se ha convertido en experto publirrelacionista en los escasos meses en los que acompaña a su novia al 

Congreso de la Unión. El secretario de seguridad pública ignora el dominio que ejerce sobre su hija, tanto que 
en poco tiempo empezó a poner en peligro la carrera política que pretenden impulsar Ardelio Vargas. 
Sobre todo las relaciones y apoyos que busca para Guadalupe en la capital del país. La torpeza de su novio es 
un obstáculo.     
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/la-entrega 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Comida para pedir dinero a diputados 
*Cotoñeto ya no quiere más broncas 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció lo que se publicó ayer en este 
espacio, de que efectivamente es la primera vez que el gobernador (su cuñado) Rafael Moreno Valle Rosas se 
digna en comer con los diputados locales. 

Generalmente –dijo el funcionario cuando lo entrevistaron- las reuniones previas a cada período ordinario de 
sesiones –que son tres en el año- se han llevado a cabo con él. 
Lo han acompañado varios de los integrantes del gabinete morenovallista. 
Pero en esta ocasión –ayer-, el gobernador se bajó del pedestal para recibirlos en Casa Puebla y ofrecerles una 
comida. 
Por la mañana, los legisladores --que hablaron con la prensa- coincidieron en que sería una reunión en donde 
cada representante de bancada iba a aprovechar para plantearle diversos problemas. 

Sin embargo, no se apartaron en sus declaraciones de que habría temas importantes en donde es importante 
este diálogo. 
Y claro que los hay, pero que más que a ellos, es a Moreno Valle Rosas a quien le interesan. 
En este tercer periodo ordinario de sesiones, que inició ayer el Congreso del Estado, los diputados de los siete 
partidos políticos ahí representados, tienen que tratar la ley de ingresos y el presupuesto de egresos del 
gobierno del Estado. 

Al ejecutivo le interesa tener más dinero. 
Todo parece que no le alcanza el recurso que el Congreso le aprobó este año. 
Por ello, la comida. 
Ricos platillos. 
Vinos 
Postres 
Todo para tener contentos a los diputados. 

Además, su agenda legislativa para este nuevo período. 
Serán más iniciativas suyas las aprobadas que de las bancadas. 
Tan solo en los dos anteriores periodos han sido 25 sus iniciativas que han sido avaladas. 
Mientras tanto, en la “congeladora” legislativa hay que ver cuántas hay. 
De ahí que los legisladores no van a decir la verdad de lo que les pidió en la comida de ayer el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
Queda en un compromiso “de casa”. 

Así, seguirán recibiendo su millón de pesos cada uno por cada iniciativa aprobada. 
Así, ellos con buen dinero. 
En tanto, por falta de apoyo cierra asociación de sordomudos. 
COTOÑEÑO ESTÁ HASTA LA… 
Cuando se pudo hablar con él, en verdad se le vio una cara de fastidio. 
Eric Cotoñeto Carmona, lo primero que dijo fue: “ya no quiero saber nada de ellos”. 

Lo de ellos, es referirse a Jorge Méndez Spínola y sus camarillas que lo han estado desconociendo en su 

liderazgo perredista estatal. 
Porque ha de saber el lector, que de pronto me encontré en El Congreso local a Eric Cotoñeto sentado en su 
curul. 
La pregunta obligada: ¿no que había pedido licencia como diputado? 
Su respuesta fue, es que hoy se me venció la primera licencia, por eso estoy aquí, pero voy a pedir otra por un 
mes. 

Muy quitado de la pena fue a cobrar su quincena. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/la-entrega
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Así va a estar. 
No quiere perder su dieta. ¿Y su suplente? 
No lo quiere porque es del grupo de Izquierda Democrática Nacional. 

Es decir, del grupo de Méndez Spínola. 
Por eso los obstáculos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-16/mirador 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

Ruiz Esparza en Puebla con los saludos de EPN 
En las próximas horas llegará a Puebla, Gerardo Ruiz Esparza, coordinador de Infraestructura del equipo de 
Transición Gubernamental del presidente electo, Enrique Peña Nieto. 
Se entrevistará exclusivamente con el gobernador Rafael Moreno Valle para comenzar a afinar el presupuesto 
entre la Federación y el Estado para el 2013. 
Su presencia reviste importancia, a partir de lo que se ha convertido una prioridad para la administración 
morenovallista: la buena relación que se no se refleje en la partida federal no será buena relación. 

La visita se ha definido como una reunión técnica con los respectivos equipos. 
A Gerardo Ruiz Esparza se le menciona para ocupar la SCT o bien encabezar lo que sería la nueva Secretaría de 
Infraestructura. 
Vale destacar que la visita del abogado de la UNAM con maestría en Derecho en la Universidad de Michigan 
forma parte de los encuentros que ha sostenido ya en otras entidades federativas, con los mandatarios locales. 

Pablo Montiel 

No hay que perder de vista el nombre de Pablo Montiel Solana, actual secretario de Gobernación Municipal, 
para la puja por la alcaldía en el 2013. 
El ex dirigente panista, hijo de una de las más influyentes familias custodias y operador político de El Yunque 
aparece como la figura mejor evaluada dentro del equipo cercano al alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Amigo de Pablo Rodríguez Regordosa, Pablo conoce bien los entretelones del partido, pues durante muchos 
años manejó el apetitoso padrón de militantes de Acción Nacional en la ciudad de Puebla. 
Seguro se opinará que carece de la estatura política de otros personajes, pero estos aún con los millonarios 

presupuestos en imagen no levantan. 
Pablo Montiel ha tenido en muy marcado activismo desde la dependencia a su cargo. 
Así que la baraja yunquista estaría integrada por Francisco Rodríguez, líder del CCE; Pablo Montiel, de 
Gobernación Municipal; y Miriam Arabian, delegada de Sedesol. 
En la misma posición, pero dentro de los liderazgos locales habría que ubicar a Anatere Aranda y Humberto 

Aguilar Coronado. 
Por la línea del gobernador figuran Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad y Pablo Rodríguez. Por supuesto, 

hasta que no se diga oficialmente lo contrario, Fernando Manzanilla. 
En La Organización hay otro factor más importante que el posicionamiento o intención al voto: la lealtad. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9244&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Hay escenarios de fractura dentro del morenovallismo 

Independientemente de la manera en la cual el gobernador resuelva operar la coyuntura del proceso local del 
próximo año, las cosas al interior de su equipo más cercano jamás volverán a ser las mismas. 
Los incondicionales presagian ya un irremediable rompimiento entre el grupo más compacto que ha 
acompañado por años a Rafael Moreno Valle, núcleo de operación y trabajo político sin el que no puede 
explicarse su llegada al poder. 

Y es que, no sólo las ambiciones y los apetitos personales facilitan la fractura, sino la forma particular con la 
que el mandatario ha puesto a competir a secretarios de su gabinete con aspiraciones. 

No hay reglas claras al interior del equipo y todos se mueven dando palos de ciego, esperando el premio o la 
reprimenda de su jefe político. 
Es un “todos contra todos”  que se ha desatado sin medir las potenciales consecuencias. 
Las grillas y las luchas de poder han sido de tales alcances, que asuntos y temas de índole estrictamente 
personal ya son utilizados como materia prima para la batalla, lo que ha tenido como obvia consecuencia 
diferencias irreconciliables entre los protagonistas. 
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Más allá del resultado final, se están generando facturas que tarde o temprano se tendrán que cobrar. 
Sea como sea y a como dé lugar. 
Se trata de una situación de “perder-perder” para el grupo de supuestos incondicionales del gobernador y para 

él mismo. 
Mire los escenarios, todos hasta el momento con similares posibilidades de concretarse: 
1.- No es Fernando Manzanilla el candidato 
Su relación política y personal con el gobernador se deteriora a tal grado que su permanencia en el gabinete 
resulta imposible. 
¿Se imagina? 

Se trata en teoría del hombre de mayor confianza de Rafael Moreno Valle, quien le ha organizado toda la 

estrategia de formación de grupo y operación política y económica en las diferentes coyunturas que han 
enfrentado juntos. 
Ya en el gobierno, no sólo es el jefe de gabinete, sino quien palomeó todos y cada uno de los nombramientos 
importantes de quienes hoy ocupan un cargo importante en la administración pública estatal. 
Su salida, en un escenario de ruptura, sería peligrosísima para el gobernador, no sólo por lo que pesa 
Manzanilla en el equipo, sino por todo lo que sabe. 

2.- No es Manzanilla el candidato, pero se queda en el gobierno estatal 
Con todo lo que se ha desatado al interior, su relación con el resto de los secretarios se debilitaría. 
Con algunos, la coexistencia es prácticamente imposible. 
Si con la fuerza de la posición que ocupa en el gabinete y la influencia de su relación familiar con el mandatario 
no le alcanza para amarrar la candidatura, nada será lo mismo si permanece en el cargo. 
Además, por la magnitud de las heridas abiertas, hoy parece imposible que pudiera sumarse en los hechos a un 
proyecto político encabezado por algún otro miembro del gabinete. 

3.- Sí es Manzanilla el elegido 
Más allá de lo que significaría en imagen la imposición del cuñado del gobernador como candidato, surge la 
misma duda que en el escenario anterior. 
¿Habrá la unidad necesaria como para llevar a buen puerto su proyecto político? 
Si bien Aguilar Chedraui y Gali Fayad tendrán que tomar una posición de aparente institucionalidad, no es difícil 
que, antes que apoyar a Manzanilla, estarían dispuestos a buscar otros amarres con actores políticos 

aparentemente antagónicos. 
Los dos tienen ligas concretas y relaciones cercanas con personajes de otras corrientes y signos políticos. 
En este contexto resulta evidente que las cosas ya no podrán ser las mismas en el equipo cercano al 
gobernador. 
Un grupo que se mantuvo unido en coyunturas complicadas como su salida oficial del PRI y el consecuente 
embate que sufrió por parte del marinismo. 
Hoy, alcanzada la meta de llegar a lo más alto del poder, cuando la unidad tendría que ser la constante, el 

rompimiento no sólo es inminente, sino que se espera sea de pronóstico reservado. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9245&Itemid=71 

 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Germán Sierra, el regreso del generalote 
Las declaraciones del fin de semana durante su visita a Puebla del líder nacional del Movimiento Territorial, 
Carlos Flores Rico, dividieron las opiniones de los priistas: unos a favor, calificaron de ‘valientes’ por sacar a la 
luz pública lo que ningún militante se atreve: denunciar por adelantado lo que desde el PRI Nacional se está 

gestando, con la aprobación de Emilio Gamboa Patrón y Manlio Fabio Beltrones: la imposición de Germán Sierra 

Sánchez a la presidencia estatal del PRI, impulsada regionalmente por el grupo melquiadista. 
Digamos que Flores Rico respaldó a la incipiente resistencia que se niega a recibir con los brazos abiertos y sin 
protestar la herencia de los generalotes déspotas a la que claramente representa Germán Sierra Sánchez. 
Sin embargo, el resbalón de Flores Rico fue el apoyar a uno de los cachorros del marinismo como un buen 
prospecto para la dirigencia estatal. No es que Alberto Sánchez Barranco, líder del Movimiento Territorial 
Estatal, sea una mala carta, pero su juventud e inexperiencia en puestos administrativos y de poder lo 

descalifican para tal pretensión. 
Pero tal vez la cola que más arrastra Barranco es que no se ha podido divorciar del todo de la secuela 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9245&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9245&Itemid=71
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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marinista. 
Lo que sí parece un hecho, peligroso e inevitable, es la visita a Puebla este miércoles del presidente nacional 
del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, con la intención, según parece, de terminar de ‘planchar’ la llegada de Germán 

Sierra. 
Lo que Coldwell ya debe saber es que llegará a tierras poblanas a enfrentar un clima tormentoso, porque en 
caso de que realmente el generalote regrese, Germán deberá cosechar lo que sembró en toda su vida política: 
resentimientos, ira y venganza. 
Los enemigos de Sierra Sánchez no son de cartón. 
Muchos recuerdan los desplantes, imposiciones y carácter explosivo de Germán en sus tiempos de candidato a 

la presidencia municipal de Puebla, y después en todos sus intentos para ganar un cargo de elección popular. 

De ahí cuando por fin, derrotado por enésima vez en las urnas y en las internas del PRI, Germán optó por su 
autoexilio, muchos respiraron tranquilos. 
Inolvidables sus conversaciones telefónicas que fueron monitoreadas y publicadas en la prensa por sus 
adversarios y en las que reveló su enojo en sendas frases: “ni una pin… señal del Melquiades, cuándo car…. nos 
va a dar una pin… señal ”, o bien, su cuestionamiento de que “ese put…rraco no puede llegar a ser candidato a 
gobernador”, entre muchos otros más adjetivos calificativos de variado colorido y con muchos más puntos 

suspensivos, que utilizó Germán Sierra cuando compitió por la candidatura frente a Mario Marín y Rafael 
Moreno Valle. 
Sendas columnas se escribieron allá y entonces, así como picantes trasmisiones de programas de radio se 
prestaron a trasmitir las conversaciones secretas (que dejaron de serlo) entre Germán y su jefe de prensa, 
Ernesto Echeguren. 
Bueno, pues ese mismo Germán está a punto de regresar como el mandamás del PRI poblano. 
Queda claro el motivo por el que muchos cruzan los dedos para que esto no sea así. 

Y otros rezan para que del conejo de la chistera del mago aparezca otra opción. 
En la lista de posibles vuelve aparecer Alberto Jiménez Merino y Guillermo Deloya. 
Por lo mientras, es posible que la visita de Coldwell se convierta en la chispa que encienda una hoguera de 
resentimientos y vanidades. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

¿Quién teme a la transparencia? 
De entre las iniciativas que están en proceso de cocción en el ámbito legislativo federal, hay una que despertó 
suspicacia en el ámbito local: la de fortalecimiento del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública. 
Convertirá en sujetos obligados a estados y municipios. Es decir, la coartada que autoridades locales utilizan 
con frecuencia para evitar conocer del criterio aplicado para el gasto de dinero público será cosa del pasado. 

La eventual aprobación de la iniciativa de Enrique Peña Nieto en el Congreso de la Unión abriría la posibilidad 
de que a petición ciudadana el IFAI podrá revisar resolutivos de instancias locales, si es que preguntas 

pertinentes no reciben respuesta satisfactoria. 
La sola mención de probables acciones de inconstitucionalidad de parte del  IFAI en caso de que los sujetos 
obligados se desaparten de criterios legales abrió la intención de crear un frente de gobernadores panistas para 
frenar esa intención, que finalmente fracasó. 
No es en esencia una acción que responda a la lógica doctrinal en Acción Nacional. Un partido que edificó su 
capital ciudadano en función de la crítica al viejo sistema priista plagado de corrupción e impunidad no podía 
variar su conducta histórica. 

El hecho mismo de que en estos momentos la bancada de ese partido en el Senado empuje con todas sus 
fuerzas para incluir en la minuta de iniciativa de Ley de Reforma Laboral la transparencia sindical habla por sí 
mismo. 
Quién lo diría, la coyuntura en la que llegó Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, en medio de 
cuestionamientos por el presunto uso de dinero de procedencia poco clara, los casos Monex y Soriana entre 

otros terminó por hacer un efecto de carambola. 

La iniciativa del presidente electo pegó en gobiernos que se distinguen por conductas opacas; los que 
disminuyen licitaciones públicas pero incrementan asignaciones de obra directa; modifican leyes a modo a 
cambio de contratar deuda tras eufemismos como PPS; y que esconden nombres y contratos de grandes 
proveedores. 
En el sótano... 
1.- El proceso en el que nadie cree. La selección de los nuevos consejeros en el Instituto Electoral del Estado 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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(IEE) no ha podido generar confianza. Sencillo: esta selección recae en un poder Legislativo profundamente 
desprestigiado. 
2.- Un mal que cunde. Ayer la activista de las fuerzas de izquierda en la zona de Tehuacán Susana Wuotto 

criticó las repetidas llamadas de extorsión telefónica que viven ciudadanos y que no es privativo de esa zona. 
La vive el país entero. 
3.- En menos de 12 horas, dos ejecutados en Puebla. El primero de ellos en Cholula; el segundo en la autopista 
Siglo XXI. Es el panorama creciente de incertidumbre hoy en día. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Los maderos de San Juan… piden pan y les dan un hueso 
Si algo abundó en la comida que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ofreció en Casa Puebla a 
los diputados de la LVIII Legislatura local fueron peticiones, de uno y otro lado. 
El ejecutivo estatal solicitó el apoyo de los legisladores para sacar adelante un proyecto de 
reformas a la Ley del Notariado que, entre otras cosas, busca poner en orden a los fedatarios públicos, 

sancionar sus abusos y hasta quitarles la patente; el paquete fiscal de 2013, con la Ley de Ingresos 
y el Presupuesto de Egresos; y otras modificaciones para sancionar la trata de personas, crear la 
Auditoría Superior del estado y ampliar el periodo del auditor general. 
Los diputados, a su vez, demandaron mayores recursos para el Congreso del estado, atención a sus 

gestiones de obra, cubetas de pintura y que sus iniciativas de reformas y adiciones a diversas leyes 
no se queden en la congeladora legislativa. 
En la reunión de más de dos horas, a la que asistieron 39 de los 41 diputados de la LVIII Legislatura —los 

únicos ausentes fueron Víctor Hugo Islas y Alejandro Oaxaca Carreón—, el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, el priísta Edgar Salomón Escorza, agradeció al gobernador la 
donación del Mesón del Cristo y le pidió aumentar el presupuesto del Congreso, una mejor relación 
entre poderes y cuidar los tiempos y las formas en las iniciativas que envía para su aprobación a la 
Cámara. 
Mario Riestra Piña, coordinador del grupo parlamentario del PAN, también se sumó a la solicitud de 
mayores recursos para el Poder Legislativo y presentó una tabla comparativa que ubica al Congreso de 

Puebla como uno de los menos favorecidos a nivel nacional. Dijo que mientras la media presupuestal de los 
Congresos locales ascendía a 330 millones de pesos, el presupuesto del de Puebla en 2012 fue de 
155 millones de pesos. 
Esta petición también fue respaldada por el resto de los coordinadores parlamentarios, aunque el del 

Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se anticipó a la respuesta del gobernador Moreno 
Valle en el sentido de que 2013 será un año difícil, austero y matizado por la incertidumbre que 

conlleva la llegada de un nuevo gobierno a nivel federal. 

 
En la comida, que tuvo lugar en el salón anexo de Casa Puebla, se sirvió sashimi de salmón sobre una 

cama de hielo, crema de pistache, sorbete de mandarina, filete bañado en salsa con guarnición de 
espárragos y papas, y una tartaleta de cajeta y frutas rojas. 
La presentación de la agenda legislativa del gobernador para el tercer y último periodo ordinario del año, 
que comenzó este lunes, corrió a cargo del subsecretario Jurídico, Enrique Quiroz Acosta. 

Un diputado que quiso quedar bien con el mandatario estatal y hasta regañó a sus compañeros por 
las presiones que, en su opinión, ejercían para privilegiar su agenda legislativa sobre la de Moreno Valle, fue el 
panista Antonio Vázquez Hernández. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Otro que también intervino, pero con mal tino por sus refranes misóginos que en corto reprobaron 

las diputadas Denisse Ortiz Pérez y Josefina Buxadé Castelán, fue Héctor Alonso Granados, quien 
aprovechó el banquete para gestionar pintura en beneficio de las unidades habitacionales. 
A cambio de la aprobación de sus iniciativas, el gobernador ofreció atender las gestiones de obra y 
servicios que realicen los diputados a favor de sus distritos y cabeceras municipales, incluir proyectos de 
infraestructura municipal o regional en el paquete de obras del próximo año, pero siempre que éstos 

también sean financiados por los ayuntamientos, y un mayor acercamiento con los miembros del Poder 
Legislativo a través de la Secretaría General de Gobierno. 
Sobre la demanda de mayores recursos para el Congreso, Moreno Valle no hizo ninguna oferta, sólo 
se comprometió a buscar la manera de ampliar el presupuesto del Poder Legislativo pero sin fijar un 
porcentaje. 
Y tampoco respondió los velados y tibios reclamos que algunos coordinadores le hicieron sobre la 
premura con que sus iniciativas y decretos deben aprobarse, en detrimento de los reformas propuestas 

por ellos mismos. 

*** 
Simón dice: 
“Muchas veces las cosas no se le dan al que las merece más, sino al que sabe pedirlas con insistencia.” 
Arthur Schopenhauer (1788-1860) Filósofo alemán. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La estrategia de Arango 
Poco o nada se sabía del fondo (y la estrategia) de la pelea legal que mantiene el ex secretario de Salud en el 
sexenio de Mario Marín Torres, Alfredo Arango, para tratar de evitar nuevas sanciones administrativas o 

penales en su contra por la cuenta pública 2010.  

Desde su prisión en el penal de San Miguel, el ex funcionario estatal incluyó a 9 autoridades en su reclamo de 
información para la autorización de la reapertura de la cuenta pública 2010 y aquí está la lista de esas 
autoridades:  
1. Auditor del Órgano de Fiscalización Superior del Estado  
2. Director del Periódico Oficial del Estado  
3. Director Jurídico del Órgano de Fiscalización Superior del Estado 
4. Directora de Fiscalización de Poderes del Estado  

5. Auditores Especiales del Órgano de Fiscalización Superior del Estado 
6. Secretaria Técnica del Órgano de Fiscalización Superior del Estado  
7. Titular de Seguimiento, Revisión y Consolidación del Informe de Resultados del Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado  
8. Director General de Legalidad del Órgano de Fiscalización Superior del Estado  

9. Director de Seguimiento a Procedimientos Administrativos y Coordinador de Auditores Externos del Órgano 
de Fiscalización Superior del Estado.  

Hay que señalar que esas nueve autoridades son ajenas al mismo reclamo que se hizo a la Comisión Inspectora 
y el Congreso del Estado.  
No pierda de vista la estrategia legal de Alfredo Arango porque puede ocurrir lo mismo que en el caso de los 
hijos de Javier García Ramírez que recuperaron su residencia y oficinas en las Torres JV. 
 **      **      **  
Jorge Aguilar Chedraui debería dejar un momento su campaña de posicionamiento rumbo a la Presidencia 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31685:la-estrategia-de-arango&Itemid=137
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Municipal de Puebla y checar los reportes que han llegado desde Zacapoaxtla.  
En la comunidad de La Palma existen quejas del trato que da el doctor Mario Vázquez Reyes contra los usuarios 
de la unidad médica del lugar y el hostigamiento laboral contra la enfermera del lugar de nombre Paulina Lucas 

García.  
Quizá un día que su campaña se lo permita podría atender la queja del personal a su cargo. 
**      **      ** 
El diputado Mario Riestra tiene el respaldo de quien debe para permanecer al frente de la coordinación de los 
legisladores locales del PAN. 
Y no sólo se trata del apoyo del gobernador, Rafael Moreno Valle, sino de la mayoría de sus compañeros. 

El PAN no necesita más fracturas y pronto terminarán los rumores de su posible salida de la coordinación, 

porque sólo son eso rumores.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31685:la-estrategia-de-
arango&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el Sistema de Protección Civil del estado dependiente de la Secretaría General de Gobierno de Fernando 
Manzanilla Prieto ha dado buenos resultados en los operativos al interior del estado donde los ayuntamientos 
han sido omiso en sus obligaciones preventivas. 

En la región de Ciudad Serdán las brigadas de Protección Civil estatal en coordinación con la Secretaría de 

Seguridad Pública de Ardelio Vargas Fosado se llevaron sorpresas en torno a los riesgo tolerados por los 
presidentes municipales, allá, donde se vive otra Puebla distinta a la de la metrópoli. 
:Que el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, Antonio Gali Fayad, reporta un avance en los 
proyectos de vialidad, como ocurre con el carril de confinamiento del Metrobús, que asegura registra un avance 
del 98 por ciento y se han instalado 12 de los 36 paraderos. 

Empieza la cuenta regresiva para el cierre del año y tendrán los tiempos encima en la SI para concluir los 
diferentes frentes en obras públicas antes de la fecha fatal del segundo informe de gobierno de Rafael Moreno 
Valle y la realización en marzo del Tianguis Turístico 2013. 
:Que el diputado federal priista Víctor Díaz Palacios, por aquí ganó las elecciones gracias a la ola peñanietista y 
que regresa a municipios de su distrito electoral donde ha abandonado a los grupos que lo apoyaron. 
Pese a los actos de persecución política contra sus correligionarios en municipios como Chilchotla donde la 
presidenta Herminia Jimarez, también priista, le dio la espalda para apoyar a los panistas Jorge Garcilazo y 

Antonio Vázquez, el legislador es omiso, y no debería de extrañar. 

:Que con todo y los “peros”, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla que encabeza Enrique Agüera 
Ibáñez se mantiene un buen ejercicio democrático para elegir a representantes de la comunidad universitaria 
en las respectivas unidades académicas donde ayer se logró una participación cercana al 80 por ciento en las 
urnas. 
Sólo quedó en rumores presuntos actos de violencia en la Facultad de Derecho, atribuibles a quienes estarían 
interesados en descarrilar el proceso electoral en las principal universidad pública el estado. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161708 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Sindicalismo “oficial”, contra la pared  

La reforma laboral impulsada por el PRI y PAN en el Congreso de la Unión se complica porque los asesores del 
presidente electo Enrique Peña Nieto la entramparon. 

El vetusto sindicalismo oficial puede tolerarlo todo en contra de los trabajadores, es su razón de ser como coto 
de poder económico y político como administradores de contratos de protección, pero contra sus privilegios e 
intereses, nada. 
Y es que la transparencia y rendición de cuentas va más allá de los sindicatos de trabajadores y alcanza a los 

“sindicatos” patronales que en una aberración jurídica en México los contempla con esta figura en la legislación 
laboral. 
Con los trabajadores sindicalizados en el país, cualquier disposición que vulnere los derechos laborales 
alcanzados en el periodo pos revolucionario sí, pero exigir a los sindicatos patronales transparentes contratos 

http://impreso.milenio.com/
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colectivos de protección y finanzas internas, es un atentado. 
Acostumbrados al paternalismo oficial, el llamado sindicalismo independiente le apuesta al decretazo del 
Congreso de la Unión para elevar a rango de ley lo que no han sido capaces de ganar en las centrales obreras, 

incluidas las que ellos mismo presiden: la democracia y transparencia sindical. 
Ligados a las “izquierdas”, los dirigentes sindicales ahora hasta le apuestan a que el panista priista Javier 
Lozano Alarcón, cristalice un viejo anhelo de los sindicatos “democráticos” para obligar a los “charros” del 
“sindicalismo oficial” transparenten contratos colectivos, cuotas sindicales y patrimonio gremial. Sólo faltaba 
eso, que el matancero de ayer sea la res de hoy. 
Pero salvo los deseos de los dirigentes de los sindicatos “independientes”, la verdadera trampa es para el 

presidente electo porque sus estrategas cedieron en la Cámara de Diputados a la Ley Calderón, pero no 

calcularon la alianza PRD-PAN en la Cámara revisora donde pondrían a Peña Nieto contra el sindicalismo 
corporativo que ha nutrido al PRI desde su fundación. Vaya dilema. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161705 

 
(Malas Compañías /Alejandro Rodríguez) 
 
El twitter y #LosPresidenciables 2013  
De pronto se volvió una obsesión. Todos los que quieren ser el relevo de Eduardo Rivera en la alcaldía poblana, 
ya tienen perfil en la red social twitter. Es cierto que quien no está allí, no existe. Tanto como es verdad que 
estar allí tampoco significa existir y hasta hoy, ni una sola campaña ha sido ganada en ninguna parte del 
mundo gracias a las redes sociales. 

Retomo una parte de “Mienta pero no engañe”,  libro de Xavier Domínguez, consultor catalán con varias 
campañas en México, para ilustrar un poco más este fenómeno que los aspirantes tienden a llamar “nuevas 

tecnologías”: “Nuevas les llaman los políticos viejos y los no tan viejos. Porque para las nuevas generaciones 
son simplemente tecnologías al servicio de la vida. Es decir, ni nuevas ni viejas”. 
“El desconocimiento en su uso trae consigo dos errores: su mal uso y el uso con exceso de confianza. Es decir, 
utilizarlas como monólogo y utilizarlas como si nadie se diera cuenta de lo que escribes. Las redes sociales hoy 

son imprescindibles, pero todavía minoritarias”. 
Ante ello, vale la pena preguntarse: ¿quién de los aspirantes a la presidencia por Puebla está haciendo un uso 
profesional de twitter?, ¿quién maneja verdaderamente esas cuentas?, ¿en verdad se entera el candidato del 
movimiento que tienen y de lo que le servirá?, ¿considera que el twitter es capaz de sustituir al trabajo de 
tierra, o el trabajo en los medios masivos tradicionales? 
Según la calidad de las respuestas que haya dado el suspirante, será la eficacia y desilusión que cada cual 
tenga de una herramienta que seguramente, cuando deje de ser funcionario o candidato, dejará morir en el 

olvido. 
Mientras tanto, advirtiendo  que un follower no significa un voto, vale la pena darle un repaso al número de 

seguidores que cada uno de “los que suenan” tienen en la red al día de hoy: Fernando Manzanilla  12 mil 
62; Tony Galy Fayad,  494; Jorge Aguilar Chedraui  1,964; Pepe Chedraui , 545;Enrique Doger, 5,368; Enrique 
Agüera  10,713. 
De ahí, podrán manejarse infinidad de variantes tan raras o insignificantes para una campaña como estos 
números: el índice de influencia, los “seguidores comprados” y así, ad infinitum. Nada, en verdad, de lo que 

haya que preocuparse para la campaña que viene. 
Y es que al final, no hay más que quedarse con esta frase de quien ganara dos Reed Latinos y un Victory Award 
hace unos meses: “quien gana en la red, no tiene por qué ganar la elección”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161706 

 
(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
 
¿Diputados dignos?  

Creer en la “dignidad” de los diputados no sólo significa un sueño, un mito, sino un auténtico reto para los 
ciudadanos, ya que de acuerdo con la mayoría de las encuestas nacionales y locales, en quienes menos cree la 
gente es en sus policías y legisladores. 

Para muchos la palabra “diputado” es sinónimo de demagogia, verborrea, rollo político, inercia, abuso, 
inutilidad, ineficacia, engaño, inmoralidad, sumisión y sobre todo, enriquecimiento fácil. 
¿Podrá realmente Mario Riestra Piña, líder de la bancada panista en el Congreso del Estado, convencer a los 
diputados poblanos de hacer un esfuerzo con el fin de “redignificar” su imagen ante los ciudadanos? Titánica 
tarea. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161705
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161706
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Un amigo mío, ex legislador del PRI en Yucatán, me decía literalmente: 
“Si supieras todo lo que gana un diputado local, más allá de su dieta mensual, te irías de espalda; nos llega 
dinero de todas partes, sólo del Gobierno del Estado recibimos 5 millones de pesos para gasto social y apoyo a 

nuestros distritos… sin que tengamos que comprobarlo”. 
Pero lo que la ciudadanía debe saber es que ese tipo de ofrecimientos se extiende a diputados de todos los 
partidos y muchos de ellos –por no decir la mayoría- se hacen de la vista gorda, de la boca chiquita. Nadie lo 
comenta, nadie lo ventila. Todos callan. 
Los ciudadanos pueden hacer un balance del paso de estos “politiquillos” y “politiqueros”por los congresos 
estatales para corroborar cómo vivían antes de ocupar una curul y cómo comienzan a disfrutar la vida después 

de dejar el cargo. 

Autos de lujo, residencias o mansiones, viajes por el mundo en compañía de la familia, cuentas bancarias 
abultadas, glamour (aunque a muchos no le queda porque lo naco no se les quita). Su vida se vuelve una 
fanfarronería sin haber aportado algo útil a la sociedad. 
Y después de su paso por el Congreso local muchos de ellos buscan ocupar una curul en la Cámara de 
Senadores (¡y lo peor de todo es que lo logran, para mal de este país!), arrastrando su podredumbre por esos 
espacios que deberían ser de máximo respeto para México. 

Es el caso de la ex alcaldesa de Mérida, la hoy senadora priista Angélica Araujo, que después de haber dejado 
en quiebra total al ayuntamiento de esa hermosa ciudad, hoy disfruta las mieles de una curul en la Cámara 
Alta. 
El legado que dejó a la Blanca Mérida es impresionante: una ciudad a oscuras (metió lámparas de pésima 
calidad que no alumbran nada); calles destrozadas; una delincuencia común disparada y lo peor de todo, una 
ciudad endeudada. 
El premio a su trágico paso como alcaldesa: un espacio en el Senado. Tan malo fue su gobierno que los 

meridanos terminaron por devolverle al PAN el poder; pero eso sucede en muchos estados y municipios y va 
más allá de los signos partidistas que gobiernan. 
Pero Puebla no se queda atrás, también se dan casos de perversa sumisión cuando un poder termina 
poniéndose de tapete para que otro poder haga de las suyas. La vergüenza y la dignidad es lo último en lo que 
se piensa. 
Se prefiere la humillación y el dinero a lo que verdaderamente vale la pena en esta vida: la honra. 

La semana pasada, el diputado panista Juan Carlos Espina pidió establecer una relación de sumo respeto entre 
los poderes Ejecutivo y Legislativo, que no sólo sea de formas sino de fondo. 
Ardua tarea tienen los legisladores de todo el país, incluyendo a los diputados federales y senadores, para 
hacer renacer la “dignidad” que hoy están exigiendo los congresistas poblanos. Nada más difícil que hacer 
renacer a la gente la credibilidad perdida. 
Bien decía el cronista de futbol don Fernando Marcos, que cuando por querer conservar el trabajo se pierde la 
dignidad, se termina por perder la dignidad y el trabajo. Un claro mensaje para los diputados sumisos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161697 
 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ediles mañosos II 
Respuesta a carta aclaratoria 
Mtro. Omar Israel Espinosa Herrera 

Director de Comunicación Social 
Ayuntamiento de San Pedro Cholula 
Te saludo, respetuosamente. 
Recibí, con beneplácito, la carta aclaratoria sobre la columna Posdata, intitulada “Ediles mañosos”, sobre la cual 

puntualizó, también: 
1.- Los temas personales y/o de la vida privada no competen a este espacio. Por ello, omití el nombre de tu 

pareja sentimental. Sin embargo, me aseguran, que el vínculo con la familia de la presidenta municipal de San 
Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, viene por parte de su esposo, de apellido Tecpanécatl Romero.  
2.- Nunca puse en tela de juicio tu carrera o trayectoria en los medios; sugerí, sí, que el proyecto que tanto 
enarbolas pudiera estar financiado con recursos de la Comuna de San Pedro, donde laboras como funcionario 
público. 
Ni siquiera aseguré que así sea. En la columna señalé lo siguiente: “Si es o no cierta la versión, sin duda, el 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos-II&id=2190


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 16 de Octubre de 2012 

 

 

 38 

actuar del funcionario se presta mucho a la especulación y a los malos pensamientos”. 
El tema de Marconi lo hago a un lado porque mis fuentes dicen lo contrario. Empero, considero que es oportuna 
tu aclaración. 

3.- En el asunto de la farmacia, la versión que me señalan mis fuentes tal vez se deba a que tu pareja es o era 
administradora de la farmacia a la que hago alusión. Así, incluso, lo señala ella misma en su perfil profesional 
que circula en la red. Sin embargo, tampoco aseguré nada. 
4.- Los nombramientos de Víctor Romero Toxqui, Miguel Jiménez Galindo,Paola Flores Parra, Laura 
Flores Parra y David Castellanos Ortiz, todos familiares -directos o indirectos- de Dolores Parra en la 
Dirección de Protección Civil, en la Dirección de Turismo, en la Secretaría Particular, en la titularidad del DIF 

Municipal y en el Sosapach, respectivamente, tampoco estuvieron en entredicho. 

La controversia sobre estos funcionarios de San Pedro Cholula estriba, insisto, en que son parientes de la edil y 
nada más. Y eso aquí y en China se llama nepotismo.  
5.- Sobre el triunfo de Mónica Tecpanécatl, otra sobrina de Dolores Parra, como reina de la Feria de San 
Pedro Cholula, tampoco cuestioné ni su triunfo, ni el procedimiento que se siguió para lograrlo. 
Lo que sostengo, es que éste no gustó nada a los cholultecas, quienes, a través de las redes sociales, 
rechazaron y repudiaron el acto. Sobre todo, cuando descubrieron que los funcionarios de su comunidad, 

incluido tú, la estaban impulsando. El Facebook es una prueba de ello.  
Haya o no intervenido la edil, Dolores Parra, en el certamen, la transparencia del mismo quedó en entredicho y 
así lo expresaron los cholultecas. 
Omar, en este espacio por supuesto que se informa puntual y verazmente a los lectores en general -de Puebla 
y las dos Cholulas-, toda vez que tiene el mismo fin que el suyo, aportar, en su papel, a la construcción de una 
mejor sociedad. 
Habrá que puntualizar y entender, además, que criticar no es insultar ni denostar. 

El análisis, la interpretación y la seriedad de la labor crítica distinguen y realzan en mucho la labor periodística. 
-------------------- 
La aclaratoria, que por cuestiones de espacio tratamos de resumir.  
ALFONSO GONZÁLEZ TÉLLEZ 
COLUMNA POSDATA 
PRESENTE 

El motivo de la presente, es pedirte el derecho de réplica y poder así aclarar lo que comentas en tu columna 
del lunes 15 de octubre del 2012 titulada “Ediles mañosos”. Al respecto me permito puntualizar lo siguiente: 
1.- Que no obra en registro civil alguno, acta de matrimonio de un servidor con algún “pariente” de la 
Presidenta Municipal, Dolores Parra Jiménez, por lo que tu afirmación de ser yo sobrino político de la Alcaldesa, 
es equívoca. 
 2.- Que el proyecto de un servidor, “Sin Frontera Radio”, ha sido fraguado desde hace 7 años. He logrado 
consolidarlo con recursos técnicos y económicos propios; haciendoradio.com, es el resultado de mi trayectoria 

de 20 años en los medios de comunicación. En la Tropical Caliente, perteneciente al Grupo Marconi 
Comunicaciones, me desarrollé desde el año 2005 y actualmente llevo una muy buena y estrecha relación 
profesional y personal con su propietario. Mi salida en agosto del 2009 de la empresa fue por cambios y ajustes 
tanto administrativos como de personal, más no por deslealtad. 
3.- Que es falso el que un servidor sea dueño de una farmacia en el Barrio de Santiago.  
4.- Que no obra expediente alguno en instancias de gobierno sobre conflictos laborales o económicos por mi 
paso en la administración pública en el año 2000 por el gobierno del Estado. Tampoco hay evidencia de tales 

problemas en mi paso por la administración municipal de Puebla, Capital, en el periodo 2002-2005. 
5.- Que el nombramiento de Víctor Romero Toxqui como Director de Protección Civil en el municipio de San 
Pedro Cholula fue por su capacidad, pues a la fecha tiene dos certificaciones del Sistema Nacional de Protección 
Civil. Su contratación no es de ninguna manera irregular, ni significa nepotismo. Es cierto que el Arquitecto 
Romero Toxqui es concuño de la Alcaldesa y por tanto no está en línea directa familiar. 
6.- Que la designación de Miguel Jiménez Galindo como Director de Turismo también está apegada en términos 

de Ley, así como la de la Lic. Paola Flores Parra, quien fue contratada como secretaria particular de Presidencia 

en la administración de Francisco Covarrubias, mientras que la Mtra. Laura Flores Parra como Presidenta del 
Sistema Municipal DIF, tiene un cargo honorario, no percibe sueldo o gratificación económica alguna. 
7.- Que al respecto del Director del Sistema Operador de Agua Potable del municipio, Lic. David Castellanos 
Ortiz, debo informarte que éste, en primera instancia fue contratado por el anterior Director Sr. Juan Espinosa 
Tecuatl. 
8.- Que el triunfo de Mónica Tecpanécatl como Reina de San Pedro Cholula, fue adquirido en un certamen 

calificado por un jurado integrado por miembros de la sociedad cholulteca y que la Srita. en el uso de sus 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos-II&id=2190
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos-II&id=2190
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derechos como ciudadana decidió inscribirse, sin que esto signifique la intervención de la edil.  
Alfonso, te solicito que en el ánimo de informar puntual y verazmente a tus lectores y ciudadanos de nuestro 
municipio, se publique la presente carta. La actual administración municipal continuará desempeñando su 

gestión de gobierno en función de sus responsabilidades, por lo que los cholultecas pueden estar seguros que 
se seguirá trabajando bajo un marco de legalidad, en beneficio y protección de nuestros gobernados, lo que sin 
duda nos permitirá la construcción de una mejor sociedad. 
Atentamente; 
Mtro. Omar Israel Espinosa Herrera 
Director de Comunicación Social 

Ayuntamiento de San Pedro Cholula 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos-II&id=2190 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 

Chedraui superará a Doger y a Agüera por la candidatura 
 Ni Alcalá, ni Lucero, ni Armenta, tienen posibilidades 
 Para el PRI poblano se avizoran tiempos de cambio  

La lucha por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla al interior del Partido Revolucionario 
Institucional está que arde y es que los “suspirantes” han empezado a trabajar y han sacado a relucir sus 
pretensiones y la forma de contrarrestar a sus oponentes. 
Al interior del PRI los que más suenan son tres, aunque ya empezaron a manejar a una cuarta persona, la cual 

difícilmente pudiera dejar su posición y sus verdaderos intereses de llegar a la gubernatura de Puebla y no 
precisamente para el periodo de 1 año y 8 meses, sino por un sexenio. 

En fin los nombres que suenan fuerte son: 
Enrique Doger Guerrero 
José Chedraui Budib 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez 

En estricto orden alfabético. 
Pero ya empiezan a ventanear a Blanca Alcalá Ruiz y no duden que puedan meter en “el ajo” a otros 
personajes como Lucero Saldaña Pérez, Oscar Aguilar González, Alberto Jiménez Merino, Alejandro 
Armenta Mier, Javier López Zavala y otros más. 
La realidad es que en el juego están los tres primeros, porque Alcalá Ruiz, no dejará el Senado de la 
República, aunque Saldaña Pérez puede ser útil como distractor en el PRI. 
Los otros arriba mencionados son parte de la  baraja priista pero su inclusión dependen de ver cuáles son los 

verdaderos oponentes y el final el que será candidato del Gobernador y del PAN. 
ENRIQUE DOGER GUERRERO 

Sin embargo en ese entorno Enrique Doger Guerrero, no ha dejado de estar en los medios a través de 
boletines, información de la Cámara de Diputados y las conferencias de prensa, donde por ejemplo en la última 
habló de que el candidato del PRI debe ser alguien con experiencia. 
Él ya hace su juego, y está dispuesto a vender cara su exclusión porque dentro de su proyecto personal está el 
repetir como Presidente Municipal de la capital y de ahí en 4 años 10 meses, seguir su carrera política en la 

búsqueda de la gubernatura. 
JOSE CHEDRAUI BUDIB 
Por su parte José Chedraui Budib, se mostrará como un nuevo perfil, lejos de la vinculación con todos los 
grupos priistas como pueden ser “Los Marinistas”, “Los Melquiadistas”, Los Piñistas”, “Los 
Morenovallistas”, “Los Bartlistas”, “Los Jiménez Morales”, entre otros. 
Es joven, tiene un perfil empresarial y se maneja como un posible candidato ciudadano que busca llevar a la 
angelópolis a los mejores estadios de crecimiento y de obra pública, apoyado por un gobierno federal priistas 

que pondrá especial atención en la cuarta o quinta capital más importante del país. 

Es verdad que su vinculación con el próximo Presidente de México, Enrique Peña Nieto, es real y muy sólida, 
pero en su discurso dice estar seguro de trabajar, primero para ganar la candidatura y luego luchar por 
conseguir ser el nuevo alcalde de Puebla. 
ROBERTO ENRIQUE AGÜERA IBAÑEZ 
En tanto Roberto Enrique Agüera Ibáñez, una y mil veces que lo han entrevistado “jura y perjura” que 

“su único interés está en la BUAP” y que no piensa en dejarla para buscar la candidatura a la Presidencia 
Municipal de Puebla. 
Sin embargo es el mejor posesionado en las encuestas, pero sus temores son varios: 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EeiIys-I%20%F1osos-II&id=2190
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1.- Que “le jueguen chueco” como sucedió cuando estaba a un paso de ir por la Senaduría y quedo a un 
lado.  
2.- Que empiecen de nueva cuenta los ataques, que es a lo que más le teme, por “enriquecimiento 

inexplicable”, tanto de él y su familia. Que lo exhibían con las Universidades, propiedades y sus bienes 
muebles e inmuebles tanto en Puebla, Veracruz, como en Quintana Roo, y…. 
3.- También que salga a la luz pública el manejo que han tenido del presupuesto sus más cercanos “amigos” 
que también han acopiado mucho dinero y bienes. 
 Por eso quiere irse por la fácil buscando un puesto en la administración federal. 
El tiempo dirá y pondrá a cada quien en su lugar. 

Se vislumbran tiempos de cambio en el PRI poblano. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El subsecretario Mario Rincón se vuelve gestor de obras de AC 
San Juan Tejupa es un poblado de alrededor de 3 mil habitantes, en donde de manera unánime autoridades 

locales, maestros y pobladores, en fechas recientes, se han opuesto rotundamente a que Antorcha Campesina 
(AC) realice tres obras publicas. Los problemas de dicha comunidad casi nunca trascienden a la capital, pero 
ahora esa localidad ha cobrado especial relevancia debido a las presiones que está ejerciendo Mario Rincón, 
subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno (SGG), para que se permita a AC 
ejercer presupuesto estatal en proyectos ajenos a la vida de ese pueblo. 

Lo que está pasando en San Juan Tejupa es una muestra clara de que ha cambiado radicalmente el trato que el 
gobierno de Rafael Moreno Valle da a la organización AC y, en general, a todo aquello que sea parte de los 

intereses del PRI y del presidente electo Enrique Peña Nieto, toda vez que Antorcha Campesina fue clave en la 
movilización electoral que le dio el triunfo al ex gobernador mexiquense. 
Al inicio del sexenio, la relación entre el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas y AC fue tirante, ya que la 
administración estatal rechazó en varias ocasiones las peticiones de obra pública que la organización priista le 
formuló. 
En el primer año de la actual administración, la agrupación –luego de muchas presiones– obtuvo un monto de 
recursos que en nada se comparaba con lo que negociaba con los regímenes del PRI. 

Ahora esa situación ha cambiado, ya que no solamente AC parece haber obtenido nuevo financiamiento para 
obras, sino que Mario Rincón, el encargado de solucionar los conflictos políticos y religiosos en todo el estado a 
nombre de la SGG, gasta una parte importante de su tiempo en gestionar con autoridades de San Juan Tejupa 
y de diversos municipios que se deje entrar a Antorcha Campesina a realizar proyectos de servicios públicos 
aunque éstos no estén avalados por las autoridades locales. 

Ese cambio parece partir del siguiente hecho: 

El 22 de junio de 2009 Antorcha Campesina celebró 35 años de vida y abarrotó con unos 100 mil asistentes el 
estadio Azteca de la Ciudad de México para hacer una demostración de fuerza. El orador principal del acto fue 
el entonces gobernador del estado de México Enrique Peña Nieto, quien asistió al acto no solamente para 
cumplir con una cortesía, sino para signar una alianza no escrita para que AC se sumara a su proyecto de llegar 
a Los Pinos. 
Desde entonces Antorcha Campesina se movilizó a favor de la causa de Enrique Peña Nieto, y en el caso de 
Puebla le dio el espaldarazo a Blanca Alcalá Ruiz como aspirante al Senado, al comprender que la priista era 

parte del grupo del ex gobernador mexiquense. 
Ese respaldo no se lo dio a ningún otro candidato del PRI, a excepción de Lisandro Campos Córdova, quien 
contendió por el distrito de Ajalpan y se convirtió, junto con Soraya Córdova Morán, en los primeros diputados 
federales que surgen de las filas de la organización campesina surgida en el municipio de Tecomatlán y con 
presencia nacional. 

A partir del triunfo de Peña Nieto se supo que el trato del gobierno de Moreno Valle Rosas hacia Antorcha 
Campesina ha dado un vuelco de 180 grados y ahora hay acuerdos fructíferos con la organización. 

Y es que de ahora en adelante el gobierno de Moreno Valle está trabajando para llevar una relación cercana a 
lo que será el gobierno de Peña Nieto con el Partido Revolucionario Institucional y con todos los actores que 
estuvieron en el proyecto político del próximo huésped de Los Pinos, ya que el mandatario poblano sabe que de 
dicho acercamiento dependerá la salud presupuestal de su administración.  
Curiosamente a partir de que cambia esa relación entre AC y el gobierno de Moreno Valle, la agrupación 
campesina se ha movilizado en contra de la administración del alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, en lo 
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que se puede intuir es una contribución de los dirigentes antorchistas a favor del jefe del Poder Ejecutivo en la 
pugna que hay por el control del PAN. 
El caso de San Juan Tejupa 

San Juan Tejupa es un pequeño poblado que pertenece al municipio de Atzitzihuacán. Ahí, de un día para otro, 
un grupo de constructores de AC empezó las obras para elaborar un arco en la entrada del pueblo, con una 
leyenda de bienvenida para los viajeros. 
Cuando la presidente auxiliar de la comunidad, Martina Martínez Acatitla, interrogó a los constructores, éstos le 
dijeron que la obra era petición de un grupo de pobladores, mismos que nunca pudieron identificar. Por esa 
razón, paró la obra. 

Días más tarde, el director del bachillerato del pueblo recibió la visita de los mismos constructores quienes le 

indicaron que iban a levantar una barda que rodeara al plantel, toda vez que nada protege al edificio escolar. 
El director les pidió la autorización de la Secretaría de Educación Pública, del comité de padres de familia o de 
las autoridades del pueblo. No tenían ninguna de las tres. Luego de consultar con los tutores del plantel y con 
los maestros, en conjunto, decidieron no aceptar la obra, la cual es necesaria, pero la rechazaron por las 
implicaciones que conlleva aceptar algo de Antorcha Campesina. 
Pese a los anteriores rechazos, ahora los constructores quisieron levantar el adoquín de la calle principal para 

sustituirlo por cemento hidráulico. Dicho proyecto ahora contó con el rechazo de Martina Martínez, de los 
pobladores de la comunidad y del alcalde de Atzitzihuacán, Santiago Marín Domínguez, junto con sus regidores. 
Una vez que de manera unánime las autoridades locales –emanadas del PRD– se opusieron a las obras, el 
subsecretario Mario Rincón los ha buscado para hacerles un ofrecimiento tajante: que dejen pasar las tres 
obras de Antorcha Campesina y a cambio el gobierno acepta negociar lo que sea. 
De ese tamaño es el apoyo a AC. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-subsecretario-mario-rincon--se-vuelve-gestor-de-

obras-de-ac-_id_14981.html 

 
(Editorial) 
 
Diputados: conducta vergonzante 
El pleno de los diputados que integran la LVIII Legislatura local acudió ayer a la residencia oficial de Casa 
Puebla a una comida que les ofreció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para presentar las iniciativas que 
su administración enviará al Poder Legislativo en el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones. 

La ocasión fue aprovechada por los representes populares para solicitarle al mandatario que en su proyecto de 
presupuesto considere el aumento de la partida al Congreso y hasta apoye a los legisladores con una campaña 
mediática para mejorar su desprestigiada imagen ante la opinión pública. 
Por supuesto que la conducta exhibida por los diputados no puede dejar de ser criticada, y aunque algunos 
legisladores pretendan justificarse pretextando que en los tiempos de la hegemonía del PRI las cosas eran 

igual, lo cierto es que aun en esas épocas hubo diputados que mostraron independencia, incluso votando 
contra iniciativas e intereses del titular del Poder Ejecutivo y su partido, como sucedió en el sexenio que 

encabezó el entonces gobernador, Melquiades Morales Flores y la concesión del alumbrado público de la capital. 
Hoy en cambio, el Poder Legislativo es una mera mesa de trámite del Ejecutivo, pues es inexistente, ya no una 
fracción parlamentaria, sino un representante popular que revise, aunque sea de manera superficial, los 
planteamientos e iniciativas del gobernador y mucho menos que se atreva a cuestionarlas o a votar en su 
contra. 
Evidentemente, ante la ausencia del equilibrio entre poderes el perjuicio mayor lo carga la sociedad, que no 
tiene voz ni voto en las decisiones de la cosa pública y debe conformarse con someterse –aunque no por temor 

o zalamería, como muchos diputados– a las decisiones cupulares de una sola persona. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-conducta-vergonzante_id_14977.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Se afina el “golpe” al Notariado 
• Los diputados, otra vez dan de qué hablar 
• Concertación Nacional, el nuevo partido  
Tal y como ya lo habíamos comentado hace unas semanas, el Congreso del Estado pretende modificar la Ley 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-subsecretario-mario-rincon--se-vuelve-gestor-de-obras-de-ac-_id_14981.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-subsecretario-mario-rincon--se-vuelve-gestor-de-obras-de-ac-_id_14981.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-conducta-vergonzante_id_14977.html
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del Notariado con varios objetivos, entre ellos, reiterar al menos 10 patentes y anular el examen de oposición 
para acceder a una de ellas. Estas modificaciones vendrán en este Tercer Periodo Ordinario de Sesiones, según 
lo confirmaron los diputados ayer al salir de la comida con el Gobernador del Estado, donde se discutió la 

agenda legislativa. 
En esa reunión también se abordó el tema del presupuesto para el próximo año y otros asuntos de interés 
como el garantizar un proceso electoral tranquilo para el próximo año. 
Los detalles se darán a conocer en los próximos días, sin embargo, con lo que se supo ayer, ya se empiezan a 
calentar los motores y el calor político seguro va a aumentar la temperatura en las siguientes semanas. 
También el Congreso del Estado finalmente aprobó la iniciativa del presidente municipal Eduardo Rivera, 

presentada a través de sus compañeros panistas, para que se creara la Industrial de Abasto, con lo que se 

podrá contar con las condiciones necesarias para gestionar el tan ansiado rastro Tipo Inspección Federal, TIF. 
Esta propuesta se bajó de la orden del día prevista hace un mes en una sesión del Congreso, lo que provocó la 
crítica del edil al llamar a los legisladores a no actuar de manera revanchista y visceral, cuando estaba en su 
apogeo el conflicto interno del PAN por la aprobación fast track de las modificaciones al calendario electoral, 
que como ya sabemos, al final tuvo que ser re- enmendada.  
En medio de múltiples descalificaciones al actuar del Congreso del Estado por considerar a los diputados 

sumisos a las órdenes del Ejecutivo, ahora pretenden enmendar una de sus planas que parece ya tenían 
planchadas, solo que olvidaron o como dijera el personaje de “El chavo del 8”, fue sin querer queriendo pues la 
semana pasada el mismo gobernador anunció la instalación de un rastro TIF pero no en la capital del Estado, 
sino en la región de Libres-Cuyuaco. 
Para seguir dando de qué hablar, ayer, apenas iniciaron el tercer periodo ordinario se sesiones, algunos de los 
diputados ya dejaron ver sus intenciones de dejar aventado el cargo para tirarle a una presidencia municipal y 
no perder el sustento diario que ahora tienen en su curul. 

En el pasado proceso electoral federal, casi la mitad de diputados se fue a probar suerte, algunos ganaron, 
otros solo dieron pena y se tuvieron que regresar pero ahora, para el proceso local que también marca su 
término como legisladores, ya algunos se apuntaron empezando por el mismo líder del Congreso Edgar 
Salomón que quiere la presidencia de su natal San Martín Texmelucan, de Zenorina González va de nuevo por 
Xicotepec, José Luis Coriche por Zacatlán y David Huerta por Chiautla de Tapia. 
CONFETI…nuestro México da para mucho…ayer se formalizó la creación de un nuevo partido político a nivel 

nacional con personajes que se han caracterizado por manifestarse en contra de lo que fueron sus partidos de 
origen…Manuel Espino, el defenestrado ex líder del Partido Acción Nacional o de gente identificada con el PRD 
como René Arce, Ramón Sosamontes, Patricia Olamendi y Tere Vale…el Partido de la Concertación Nacional 
será la nueva organización que esté buscando los votos, pero por su puesto, claro, los recursos públicos que en 
México, son millonarios, los que se destinan a los partidos políticos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4939 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Gustavo Tello es la nueva cara del PRI en Cholula 
De todos los aspirantes priístas a la alcaldía de San Andrés Cholula -gobernada por el PAN-, Gustavo Tello Rosas 
de 34 años de edad y oriundo de ese lugar, es quien parece convertirse en la mejor opción. 
Gustavo no huele a corrupción, no tiene diferencias con nadie y es un empresario respetado con una visión 

política diferente a los priístas de siempre. 
Cada uno de los priístas que siempre han fracasado comienzan a hacer su lucha, pero Gustavo desde hace 
meses les lleva delantera, pues son varios los líderes de colonias y juntas auxiliares, quienes le han organizado 
diversas reuniones que ya fueron registradas en el CDE del PRI y muy prontamente en el CEN del tricolor. 
El joven empresario-político no viene a descubrir el hilo negro, simplemente trae una visión de políticas públicas 

diferentes encaminadas al desarrollo social sustentable, con orden y en donde la corrupción no tiene cabida. 

Seguramente a partir de hoy, Gustavo dará mucho de qué hablar. 
Ayer fue recibido por más de 300 habitantes de Cholula, quienes se comprometieron a impulsar su proyecto. 
Aunque en 18 años el Partido Revolucionario Institucional no ha podido consolidar una candidatura fuerte en 
San Andrés Cholula, con presencia local, arraigo y compromiso con sus habitantes, parece que hoy Gustavo es 
la esperanza de los miles de Sanandreseños que quieren un cambio. 
Muchos son los que quieren la candidatura del PRI, pero los persiguen sus mañas y su pasado. 
Va la lista de quienes le han hecho todo el daño al tricolor en San Andrés Cholula. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4939
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Gustavo%20Tello%20es%20la%20nueva%20cara%20del%20PRI%20en%20Cholula/3324/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Gustavo%20Tello%20es%20la%20nueva%20cara%20del%20PRI%20en%20Cholula/3324/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Gustavo%20Tello%20es%20la%20nueva%20cara%20del%20PRI%20en%20Cholula/3324/01
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 16 de Octubre de 2012 

 

 

 43 

Jaime Coatl fue expresidente de la junta Auxiliar  de Tlaxcalancingo en el trienio pasado por parte de Acción 
Nacional, fue militante hasta este año, en donde de la noche a la mañana y auspisiado por pequeños grupos del 
PRI decidió buscar la candidatura. 

Rafael Forcelledo Karam, fue secretario de Gobernación en el trienio panista de Omar Coyopolt, de donde 
salió por presuntos actos de corrpcion, posteriormente fue candidato por el Partido de el Trabajo, en la pasada 
eleccion coqueteo con el PANAL y ahora busca por el PRI ser el candidato.  
Aldo Tepanécatl, es el actual presidente del comité municipal del PRI y con la "asesoría" de algunos delegados 
y personajes ligados al comité directivo ha comenzado a realizar reuniones e inclusive a pintar bardas verdes 
por algunas zonas del municipio; representado al PRI de Mario Marín Y Javier López Zavala que ya nadie quiere 

y que tanto daño le han hecho al Revolucionario Institucional. 

Hasta ahí una primera entrega. 
http://www.google.com.mx/search?q=contraparteinformativa.&oq=contraparteinformativa.&sugexp=chrome,m
od=0&sourceid=chrome&ie=UTF-8 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Se asoma García Ramírez 
Desde el más allá, pero del más allá de la frontera sur de nuestro querido México, el ingeniero Javier García 

Ramírez se encuentra ganando batallas legales contra el gobierno del doctor Rafael Moreno Valle. Al paso que 
vamos, van a terminar pagando una indemnización por daño moral... pero bueno, esa es otra historia. 
El caso es que el señor ingeniero García Ramírez se encuentra preparando su regreso a esta su tierra natal, 
tierra que lo vio nacer y crecer y estudiar y graduarse y ser funcionario y casi casi, candidato a presidente 
municipal. Por poco y hasta nos gobierna desde el Charlie Hall... pero bueno, esa es otra historia. 

Para empezar, el señor ingeniero Javier García Ramírez volverá a ser, el señor ingeniero, faltaba más. Nada de 

que se burlen de él o le pongan apodos como "el inge" o sobrenombres cariñosos como "Javi". Ah, y por favor a 
tratarlo con respeto. Borremos de la historia eso de "Rata-Ramírez", como lo señaló el periódico Cambio en 
aquellos tiempos felices del marinismo. 
A tratarlo con respeto, otra vez, ¿todos de acuerdo? Siiiiiiiii. 
Para su regreso a Puebla (triunfal sobre el señor Procurador don Víctor Carrancá Bourguet), el señor ingeniero 
García Ramírez ha hecho una serie de compromisos que a continuación se resumen: 
1.- No burlarse del señor gobernador ni de sus funcionarios, lo que implica no hacer declaraciones a la prensa, 

ni "filtrar" información con los expedientes judiciales a su favor. O sea, Santa paz. 
2.- No pasearse por la ciudad impunemente, supervisando las obras civiles de su propiedad que incluyen plazas 
comerciales en la calzada Zavaleta y zonas aledañas. O sea, Santa paz. 
3.- No apostarse en los restaurantes del centro comercial Angelópolis para comer y beber todos los viernes; ni 
acompañar a su amigo, compadre, socio y cómplice, el licenciado Marín, a los partidos de futbol del equipo 

Puebla; y mucho menos reunirse a cenar con sus amigos constructores, todos los lunes en bares de la 43 
oriente. O sea, Santa paz. 

4.- Sólo dejarse ver públicamente en los oficios religiosos, es decir en misa, los domingos en la iglesia de 
Xonaca. O sea, Santa paz. 
5.- Evitar, bajo su riesgo, apuntarse para ser candidato del PRI a presidente municipal de Puebla, representando 
al grupo marinista. O sea, darse cuenta de la realidad. 
Por todo lo demás, puede hacer lo que quiera, hasta volar su avión desde Toluca y hasta el fin del mundo. 
Acuerdos son acuerdos, señor gobernador. 

El Verdugo 
Más favor le hace el gobernador a Germán Sierra mostrando su animadversión para que se convierta en 
presidente del PRI estatal. El Verdugo dice: golpe que no aniquila... fortalece. 
Gracias  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Se%20asoma%20Garc%C3%ADa%
20Ram%C3%ADrez/3323/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

2013 y los escenarios del PAN 
Como los tiempos están encima y los panistas poblanos se fijaron como plazo diciembre para definir nuevo 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Gustavo%20Tello%20es%20la%20nueva%20cara%20del%20PRI%20en%20Cholula/3324/01
http://www.google.com.mx/search?q=contraparteinformativa.&oq=contraparteinformativa.&sugexp=chrome,mod=0&sourceid=chrome&ie=UTF-8
http://www.google.com.mx/search?q=contraparteinformativa.&oq=contraparteinformativa.&sugexp=chrome,mod=0&sourceid=chrome&ie=UTF-8
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Se%20asoma%20Garc%C3%ADa%20Ram%C3%ADrez/3323/22
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Se%20asoma%20Garc%C3%ADa%20Ram%C3%ADrez/3323/22
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Se%20asoma%20Garc%C3%ADa%20Ram%C3%ADrez/3323/22
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Se%20asoma%20Garc%C3%ADa%20Ram%C3%ADrez/3323/22
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Se%20asoma%20Garc%C3%ADa%20Ram%C3%ADrez/3323/22
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presidente estatal, estrategias para la elección interna que buscarán llevar candidatos de unidad en los 
municipios más importantes y en cuáles irán en coalición con otros partidos políticos, esta misma semana 
arreciará el activismo de los empresarios Franco Rodríguez Álvarez y Pablo Rodríguez Regordosa como las 

propuestas del sector privado para buscar la nominación por la capital. 
Ellos dos se suman a Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad y Fernando Manzanilla Prieto, como 
precandidatos panistas a la capital poblana que antes buscarán tener la característica de ganadores y solo si es 
necesario ir a una convención en febrero próximo, amén de ser bien vistos y avalados por otras fuerzas políticas 
para adoptarlos como sus candidatos también, especialmente el PRD. 
La lucha interna será interesante y como en el golf ganará quien menos golpes dé en esta lucha fraterna en 

donde lo que necesitan es demostrar que tienen cualidades y estructura para ganar porque el adversario está 

afuera. Al final todos se sumarán a la mejor opción y en eso está más que empeñado en conseguirlo el 
gobernador Moreno Valle. 
Mientras eso sucede en el estado, ayer la dirigencia nacional del PAN clavó una estaca al calderonismo cuando la 
secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional panista, Cecilia Romero, presentó la convocatoria para la XVII 
Asamblea Nacional Extraordinaria, que se realizará 16 y 17 de marzo del próximo año en la Arena Ciudad de 
México, para que discutan y aprueben la reforma a sus estatutos. 

El presidente de la República peleó en serio que esa asamblea se llevara a cabo este año y no en 2013, cuando 
ya sin cargo nada le garantiza participar ante lo que parece un exilio forzado a Boston y donde su corriente 
puede perder el poder y la hegemonía que ahora ostenta. 
Es necesario destacar el trabajo que ha realizado como secretario del CEN panista el ex gobernador de 
Guanajuato, Juan Manuel Oliva, quien ha tejido con los comités estatales una consulta amplia, para revisar a 
fondo todos los mecanismos, herramientas, y el marco normativo interno del partido para presentar un 
dictamen ante el Consejo Nacional y emitir la convocatoria. 

“El documento también se efectuó a partir de una consulta realizada  en los 32 estados, con preguntas que se 
subieron a la página del partido, donde se obtuvieron 32 mil respuestas. Ha habido una serie muy amplia de 
insumos que nos están permitiendo llevar a cabo un resumen y plantear un documento básico, que porsupuesto 
estará a disposición no sólo de los panistas, sino de todos los que tengan interés de conocerlo”, explicó Romero. 
Acción Nacional en 2013 participará en 14 elecciones locales, su asamblea nacional extraordinaria en marzo, y la 
asamblea ordinaria que debería llevarse a cabo en mayo para elegir al Consejo Nacional y la renovación de su 

Dirigencia Nacional serán a finales del año precisamente a unos meses de perder la presidencia de la República 
y en momentos en los que el país conocerá muchos de los cadáveres que hayan dejado en los clósets 12 años 
las administraciones panistas. 
Peor, no lo concebirían ni los mejores autores de ficción política, que como señaló el clásico, abundan en las 
redacciones de los medios. 
http://www.ngpuebla.com/node/41244#.UH0-bm_MjTg 

 

(Angelopolitanas) 
 
Mesura e inteligencia son dos de las características que distinguen como persona a José Chedraui Budib, quien 
al conceder una entrevista publicada ayer en el Sol de Puebla y aceptar que busca la nominación de unidad a la 
presidencia municipal de la capital por su partido, el PRI, no lo hizo sin que lo supiera el presidente electo, 
Enrique Peña Nieto. 
Hombre de lealtades y empresario de profesión, Pepe Chedraui no pretende llegar a imponer nada sino a 

concertar con los diversos grupos priistas a los que conoce desde que era niño por las relaciones personales de 
su padre y las que él ha forjado, ya que si algo aprecia esa familia es la amistad como un valor fundamental. 
El PRI tiene confirmados como precandidatos a la presidencia de la Angelópolis a él y al diputado Enrique Doger; 
el rector Enrique Agüera mantendrá la discreción por respeto a la investidura que ostenta, pero en su momento 
estará en la lista. 
Con ambos Chedraui guarda magnificas relaciones; con Doger llegó al informe del rector el lunes de la semana 

pasada y con Agüera acudieron juntos a la celebración de don Enrique Montero. Ejercicios que no pasan 

inadvertidos para la clase política poblana. 
Por cierto y mientras en el PRI no se da aún la ratificación de Fernando Morales como presidente, siguen 
corriendo los rumores de quienes aspiran a ser el próximo dirigente  estatal a unas semanas de que empiece el 
proceso electoral. 
En el Comité Ejecutivo Nacional manejaron en los últimos días que si los poblanos no se ponen de acuerdo, 
tendrán que enviar un delegado que haga las veces de líder y apuntan ya al veracruzano Fidel Herrera Beltrán, 

son versiones no confirmadas pero el río suena y no es el Atoyac. 

http://www.ngpuebla.com/node/41244
http://www.ngpuebla.com/node/41244
http://www.ngpuebla.com/node/41244
http://www.ngpuebla.com/node/41244
http://www.ngpuebla.com/node/41244#.UH0-bm_MjTg
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El Complejo Cultural Universitario de la UAP se fortalece como una de las mejores instituciones de su tipo, tanto 
que con sus vecinos ricos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey acordaron la 
construcción de una puerta que los una y se abre a determinadas horas para que la comunidad de la institución 

privada acceda a la vida cultura y académica que ahí se imparte. 
Un buen ejemplo de la política del buen vecino. 
El gobernador Rafael Moreno Valle tuvo ayer una comida cordial en Casa Puebla, con todos los diputados de la 
LVIII legislatura del Congreso local y ahí escuchó a los coordinadores de las fracciones representadas, además 
tomaron la palabra los legisladores Héctor Alonso Granados de Nueva Alianza y el priista Antonio Martínez. 
Conocieron detalles de las distintas agendas legislativas que discutirán en el tercer período ordinario de sesiones 

que acaba de empezar donde destacan las leyes de ingresos, el presupuesto y la aprobación de cuentas públicas 

importantes. No hubo reclamos, sino compromisos de trabajar a favor del estado. 
No van a faltar los críticos pero era una medida indispensable para frenar de tajo la especulación inmobiliaria 
por lo que el gobierno del estado y los ayuntamientos de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y 
Soltepec acordaron suspender la emisión de usos de suelo en la región de influencia donde se construirá la 
planta de Audi 
Será el gobierno del estado quien determinará los usos de suelo en esos municipios en tanto se completa el plan 

regional de desarrollo “para garantizar una adecuada planeación en materia de ordenamiento territorial y 
desarrollo urbano”. 
El secretario de Competitividad, Pablo Rodríguez Regordosa y Juan Carlos Morales, encargado de 
Sustentabilidad Ambiental junto con los ediles, consideraron necesaria una planeación en la que “prevean las 
condiciones para consolidar, de manera ordenada y sustentable, el desarrollo de esta zona y evitar el fenómeno 
de la especulación”.  
Más de uno perderá los suculentos negocios que estaban armando con la compra de terrenos en la zona y los 

altos precios en que los empezaban a cotizar. Ahora nada garantiza que consigan los indispensables usos de 
suelo. 
http://www.ngpuebla.com/node/41245#.UH0-q2_MjTg 
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